
СТЕНОГРАММА 
СОРОК СЕДЬМОГО ЗАСЕДАНИЯ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ 

ПЯТОГО СОЗЫВА 
 
21 апреля 2016 года        10.00 
 
 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Просьба зарегистрироваться. Как минимум 40 человек в зале 

присутствует, т.е. необходимое количество депутатов для проведения заседания Думы 
у нас имеется, поэтому в соответствии со статьей 62 Регламента областной Думы 
объявляю очередное, 47-е заседание областной Думы 5-го созыва открытым (звучит 
гимн). 

На нашем заседании присутствует Якушев Владимир Владимирович – будет 
работать сегодня с нами в режиме видео-конференции, мы к этому вопросу вернемся 
чуть попозже, также присутствует Шевчик Наталья Александровна, Костарева Татьяна 
Юрьевна, Вахрин Вячеслав Михайлович, Заруба Олег Викторович, Крупина Татьяна 
Львовна, Кузнечевских Ольга Александровна, Чейметов Владимир Николаевич, 
Шумков Вадим Михайлович, Руцинский Андрей Иванович, Пономарев Михаил 
Николаевич, Валеев Эрнест Абдулович, Сысоев Владимир Владимирович, Сафонов 
Александр Николаевич, Чистова Любовь Александровна, Аленин Виталий Витальевич, 
Владимиров Владимир Александрович, Огородников Дмитрий Олегович, Кащук Анна 
Николаевна, Сушинских Анатолий Михайлович, Еремеев Дмитрий Владимирович, 
Халин Игорь Николаевич, Чеботарев Геннадий Николаевич, Невидайло Лариса 
Кирилловна, Миневцев Сергей Васильевич, а также другие представители 
федеральных органов власти, органов власти округов, Правительства, Думы, 
работники аппарата, представители общественных организаций и СМИ. 

Прежде всего позвольте мне от имени областной Думы поздравить с днем 
рождения депутатов областной Думы, отметивших свои дни рождения в период между 
заседаниями наших дум, – это Шарпатова Владимира Ильича, Столярова Владимира 
Алексеевича, Артюхова Андрея Викторовича, а также депутата Госдумы ФС РФ 
Валеева Эрнеста Абдуловича. От вашего имени желаю всем именинникам доброго 
здоровья, счастья, благополучия и дальнейших успехов (аплодисменты). 

А сейчас, уважаемые коллеги, переходим к процедуре награждения. 
 
ДИКТОР. За многолетнюю плодотворную правотворческую деятельность, 

направленную на обеспечение экономического, социального и культурного развития 
Тюменской области, … ЯНАО благодарностью Совета Законодателей Тюменской 
области, ХМАО – Югры и ЯНАО поощряется Валеев Эрнест Абдулович, заместитель 
председателя Комитета Госдумы ФС РФ по безопасности и противодействию 
коррупции (аплодисменты). 

За активное сотрудничество с Тюменской областной Думой в сфере 
совершенствования законодательства Тюменской области по реализации полномочий 
областной Думы почетный нагрудный знак Тюменской областной Думы вручается 
Ройтблату Борису Михайловичу, генеральному директору некоммерческого 
партнерства «Саморегулируемая организация проектировщиков «Западная Сибирь» 
(аплодисменты). 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Уважаемые коллеги, продолжим работу нашего заседания. 

Ну, во-первых, хотел бы попросить, чтобы все присутствующие в зале отключили свои 
мобильные телефоны, ну и напоминаю, так сказать, о процедуре покидания этого зала 
депутатами, там на время или на постоянно, чтобы придерживались в этой части 
регламента. 
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Вопрос № 1. 
 
 

УТВЕРЖДЕНИЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ 
 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Переходим к обсуждению проекта повестки дня. Информирую 

депутатов о том, что проект повестки дня был рассмотрен на заседании Совета 
областной Думы, разумеется, сформирован был по предложениям комитетов и 
комиссии. 

Проект повестки у вас есть, он включает 42 вопроса, а также есть, так сказать, в 
папке «Разное» вопросы награждения, они не меняют повестки дня, вопросы 
награждения, но тем не менее вопрос 42-й, там, где у нас награждение, мы добавляем 
те кандидатуры, которые дополнительно были внесены комиссией по этике и 
регламентным процедурам. 

Предлагается предложенный проект повестки принять за основу, а потом мы 
выслушаем, какие замечания есть по принятой за основу повестке. Уже предложения 
появились. 

Голосуем. Кто за то, чтобы принять за основу, прошу голосовать. 
 
За    - 36 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  4 

 
Решение принято. 
 
Пожалуйста, по повестке дня какие будут предложения? Так, Барышников 

Николай Павлович. 
 
БАРЫШНИКОВ. Уважаемые депутаты, у нас в повестке сегодня очень важные 

вопросы: отчеты о работе Губернатора, областной Думы, но отчет Губернатора мы 
заслушиваем первым, то отчет областной Думы почти последним, 38-м. У нас три 
ветви власти, и как-то заслушивать других мы не стесняемся, а себя ставим на 
последнее место. Ну, наверно, надо все-таки вначале спрашивать с себя, свой ответ. 

Поэтому предлагаю его внести на второе место после губернаторского отчета, 
т.е. 4-м вопросом в повестке. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Мишунина Алена, что скажете на этот счет, каков у нас 

порядок рассмотрения вопросов? 
 
МИШУНИНА. Проект повестки дня был обсужден на Совете Думы, был 

согласован, поэтому необходимо голосовать в том виде, в каком он существует, но 
предложение Николая Павловича в соответствии со ст. 46 мы должны поставить на 
голосование. Депутат имеет право внести по повестке дня предложения. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Хорошо, спасибо. Так, Лосева Инна Вениаминовна, 

пожалуйста. 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, Губернатором Тюменской области внесен 

проект закона Тюменской области «О внесении изменения в статью 7 Закона 
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Тюменской области «О порядке учета граждан, нуждающихся в жилых помещениях…». 
Этот вопрос был рассмотрен на внеочередном заседании комитета сегодня утром, и 
предлагаю данный вопрос рассмотреть номером 21-м. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, спасибо. Больше замечаний и предложений по повестке 

дня нет. Значит, по предложению Николая Павловича Барышникова, он предложил 
рассмотреть вопрос об отчете областной Думы, я понял, что после отчета 
Губернатора, да, так, Николай Павлович, предложили? 

Андрей Викторович Артюхов, пожалуйста. 
 
АРТЮХОВ. Уважаемые коллеги, проект повестки был рассмотрен на Совете 

Думы, предложений никаких не поступало. Сейчас вот вдруг менять что-то в повестке 
не вижу смысла. Вопрос подготовлен, документы у всех имеются. Предлагаю оставить 
его на той позиции, где он и был. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Хорошо. Два предложения или два мнения на этот счет. Я 

ставлю первым предложение Барышникова Николая Павловича. Позиции обеих сторон 
вам ясны. 

Кто за то, чтобы рассмотреть вопрос об отчете Тюменской областной Думы 
сразу после отчета Губернатора о работе Правительства, прошу голосовать. 

 
За    - 10 
Против    -  28 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  1 

 
Решение не принято. 
 
Ставлю второе предложение. Предлагается включить в повестку дня вопрос о 

проекте закона Тюменской области «О внесении изменения в статью 7 Закона 
Тюменской области «О порядке учета граждан, нуждающихся в жилых помещениях, 
предоставляемых им по договорам социального найма, и предоставления жилых 
помещений в Тюменской области», и предлагается рассмотреть его в 1-м, во 2-м 
окончательном чтениях, и Вы говорили, которым его рассмотреть? 21-м? 

Ставлю вопрос на голосование. 
Кто за то, чтобы принять предложение Лосевой Инны Вениаминовны, прошу 

голосовать. 
 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  2 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы утвердить повестку дня с учетом тех поправок, за которые мы 

проголосовали, в целом, прошу голосовать. 
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За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Итак, коллеги, в связи с напряженной паводковой ситуацией, сложившейся в 

области, и требованием Президента РФ о том, чтобы губернаторы или высшие 
должностные лица субъекта Федерации лично руководили ликвидацией последствий 
стихии, Губернатор Якушев Владимир Владимирович сейчас находится в г. Ишиме, 
поэтому отчет Губернатора о результатах деятельности Правительства Тюменской 
области за 2015 год, т.е. вопрос № 3, предлагается заслушать в режиме 
видеоконференции. 

Сейчас мы эту схему работы опробовали, в течение целого часа Губернатор нам 
рассказывал на фракции по сложившейся ситуации в Ишиме. 

Кто за то, чтобы провести или заслушать отчет о работе Правительства в 
режиме видеоконференции, прошу голосовать. 

 
За    - 39 
Против    -  2 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
А также, учитывая обширную повестку дня заседания, предлагаю к 

рассмотрению вопроса об информации Уполномоченного по правам человека в 
Тюменской области о своей деятельности за 2015 год – предоставить Миневцеву 
Сергею Васильевичу для доклада не более 10 минут. 

Кроме того, предлагается это предложение Совета Думы – вопросы об отчете 
работы Счетной палаты Тюменской области за 2015 год, об информации о 
деятельности в 2015 году госучреждения – Отделения Пенсионного фонда РФ по 
Тюменской области, об информации о деятельности в 2015 году госучреждения – 
Тюменского регионального отделения Фонда соцстрахования РФ рассмотреть без 
докладов, перейдя сразу к обсуждению. 

Все материалы у нас имеются, они были предоставлены заблаговременно. 
Прошу проголосовать за данное предложение. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Повестку мы с вами утвердили. 
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Вопрос № 2. 
 
 

О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТИ МИРОВЫХ СУДЕЙ 
 

 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел заключение 

квалификационной коллегии судей Тюменской области и рекомендует назначить на    
5-летний срок полномочий Гафарову Галину Николаевну на должность мирового судьи 
судебного участка № 4 Калининского судебного района г. Тюмени. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. К Фуату Ганеевичу вопросы есть, коллеги? Нет. Есть ли 

вопросы к Галине Николаевне? Нет. Желающих выступить тоже нет. Ставлю вопрос на 
голосование. 

Кто за то, чтобы назначить на 5-летний срок полномочий на должность мирового 
судьи судебного участка № 4 Калининского судебного района г. Тюмени Гафарову 
Галину Николаевну, прошу голосовать. 

 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Галина Николаевна, поздравляю Вас с назначением, желаю Вам успешной 

работы. 
 
САЙФИТДИНОВ. На 5-летний срок полномочий рекомендуется назначить 

Гаврина Владимира Петровича – на должность мирового судьи судебного участка № 5 
Центрального судебного района г. Тюмени. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы к докладчику? Нет. Пожалуйста, какие есть вопросы 

к Владимиру Петровичу? Желающие выступить? Голосуем. 
Кто за то, чтобы назначить на 5-летний срок полномочий Гаврина Владимира 

Петровича на должность мирового судьи судебного участка № 5 Центрального 
судебного района г. Тюмени, прошу голосовать. 

 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Тоже поздравляю Вас, Владимир Петрович, желаю Вам тоже успешной работы. 
 
САЙФИТДИНОВ. На 5-летний срок полномочий рекомендуется назначить 

Созыкину Динару Темирбулатовну на должность мирового судьи судебного участка     
№ 6 Центрального судебного района г. Тюмени. 

 



6 

 

КОРЕПАНОВ С.Е. К Фуату Ганеевичу вопросы? Нет вопросов. К Динаре 
Темирбулатовне вопросы? Желающие выступить? Нет. Голосуем. 

Кто за то, чтобы назначить на 5-летний срок полномочий Созыкину Динару 
Темирбулатовну на должность мирового судьи судебного участка № 6 Центрального 
судебного района г. Тюмени, прошу голосовать. 

 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Поздравляю Вас, всего Вам доброго. 
 
САЙФИТДИНОВ. На 3-летний срок полномочий рекомендуется назначить 

Дайнеко Ольгу Васильевну на должность мирового судьи судебного участка № 4 
Ленинского судебного района г. Тюмени. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. К Фуату Ганеевичу вопросы? Нет вопросов. К Ольге 

Васильевне? Тоже нет вопросов. Желающих выступить тоже нет. Голосуем. 
Кто за то, чтобы назначить на 3-летний срок полномочий Дайнеко Ольгу 

Васильевну на должность мирового судьи судебного участка № 4 Ленинского 
судебного района г. Тюмени, прошу голосовать. 

 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Поздравляю, всего доброго Вам. 
 
САЙФИТДИНОВ. На 3-летний срок полномочий рекомендуется назначить 

Тарабаеву Наталью Владимировну на должность мирового судьи судебного участка   
№ 8 Калининского судебного района г. Тюмени. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. К Фуату Ганеевичу вопросы? Нет. К Наталье Владимировне 

вопросы или желающие выступить?  Нет. Голосуем. 
Кто за то, чтобы назначить на 3-летний срок полномочий Тарабаеву Наталью 

Владимировну на должность мирового судьи судебного участка № 8 Калининского 
судебного района г. Тюмени, прошу голосовать. 

 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 



7 

 

Поздравляю Вас с назначением, желаю успешной работы. 
 
САЙФИТДИНОВ. На 3-летний срок полномочий рекомендуется назначить 

Яковлеву Эльвиру Витальевну на должность мирового судьи судебного участка № 4 
Тюменского судебного района Тюменской области. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. К докладчику вопросы? Нет. К Эльвире Витальевне  вопросы, 

желающие выступить?  Нет. Голосуем. 
Кто за то, чтобы назначить на 3-летний срок полномочий Яковлеву Эльвиру 

Витальевну на должность мирового судьи судебного участка № 4 Тюменского 
судебного района Тюменской области, прошу голосовать. 

 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Поздравляю, всего Вам доброго. 
Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы постановление по данному вопросу принять 

в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 3. 
 
 
ОБ ОТЧЕТЕ ГУБЕРНАТОРА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ О РЕЗУЛЬТАТАХ 

ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2015 ГОД 
 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Уважаемые коллеги, прежде чем предоставить слово 

Владимиру Владимировичу Якушеву, я хотел бы напомнить, что в соответствии со 
статьей 174 Регламента областной Думы после выступления Губернатора области 
депутаты имеют право в течение 45 минут задавать Губернатору Тюменской области 
вопросы по отчету и высказать мнения по нему, но не более одного выступления от 
депутата с вопросом или мнением. Продолжительность вопроса депутата областной 
Думы или его мнения по отчету не должна превышать одной минуты. 

По итогам рассмотрения отчета Губернатора области областная Дума 
принимает постановление, проект постановления у вас имеется. 

Я уже говорил на фракции, что Николай Павлович направил в адрес 
Губернатора, по-моему, более 20 или около 20 вопросов, поэтому, Николай Павлович, 
конечно, ответы на все вопросы Вы, скорей всего, что не найдете, иначе весь доклад 
надо было посвятить Вашим вопросам. 
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Те, кто не услышит ответы в докладе или в тех вопросах, которые будете 
задавать, ответы будут направлены в письменном виде. 

Прошу включить видеотрансляцию из Ишима. Слово предоставляется 
Губернатору Тюменской области Якушеву Владимиру Владимировичу. 

 
ЯКУШЕВ. Уважаемые депутаты Тюменской областной Думы, дорогие 

тюменцы! Разрешите представить вам отчет о деятельности правительства Тюменской 
области за минувший год. 

Прежде чем перейти к статистике, хотелось бы составить целостную картину 
2015 года. 

Для тюменцев, как и для всех россиян, это был год семидесятилетия Победы в 
Великой Отечественной войне 1941 - 1945 годов. 

Юбилей Победы объединил нас силой памяти о героях-победителях, наполнил 
каждый день воспоминаниями и заботой о тех, кто защитил Родину от фашизма и 
освободил мир от страшного зла. 

Особое внимание мы уделили организации оздоровления и отдыха наших 
ветеранов, решению их бытовых вопросов. Почти две с половиной тысячи участников 
войны за последние восемь лет улучшили свои жилищные условия, еще восемьдесят 
три – в год юбилея. 

Настоящее неумолимо движется вперед и диктует новые правила. 
Мы живем в непростое, но интересное время. Именно нам предоставлена 

возможность изменить ситуацию, сделать жизнь наших земляков лучше и комфортнее. 
Только все вместе мы должны твердо ответить вызовам, выстоять и вновь 

победить! Сохранить верность наследию нашего славного прошлого, выстраданной 
мечте о будущем. 

А теперь перейдем к цифровым показателям. 
Наша деятельность, направленная на диверсификацию промышленности, 

развитие новых отраслей, модернизацию действующих производств и объектов 
социальной сферы, позволила нам и в 2015 году сохранить положительные тенденции 
в промышленном производстве и демографии. 

Численность населения региона выросла на 25 тыс. человек и на начало       
2016 года составила почти полтора миллиона. Родилось двадцать четыре тысячи 
малышей. Область остается привлекательной и для жителей других регионов. 

В прошлом году мы начали активно адаптировать экономику региона к новым 
условиям. 

Ограничение доступа к новейшим технологиям, мировому рынку капитала, 
сжатие рынков сбыта повлияли на инвестиционные и производственные планы 
реального сектора экономики. 

Объем инвестиций за 2015 год составил более 240 млрд. рублей (при 248 – в 
2014-м). 

Внешнеторговый оборот сократился на 21% (с Украиной на 56%). 
Колебания курса рубля к иностранным валютам в значительной степени 

повлияли на потребительский рынок. 
Уровень инфляции по итогам прошлого года составил 115%, что негативно 

отразилось на уровне реальных доходов и заработной плате населения. 
Отмечается снижение потребительского и ипотечного кредитования. По данным 

Центрального банка РФ, объем кредитов, предоставленных физическим лицам в    
2015 году, составил 64% от уровня 2014 года. 

В Тюменской области в соответствии с Планом первоочередных мероприятий по 
обеспечению устойчивого развития экономики и социальной стабильности 
реализуются следующие меры по нивелированию кризисных явлений: 
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это вовлечение предпринимателей в работу по импортозамещению: 
- в постоянном режиме идет информирование предприятий оптовой и розничной 

торговли, сетевых компаний о потенциальных отечественных поставщиках продукции, 
в том числе тюменских; 

- проводятся биржи контактов и круглые столы с компаниями нефтегазового 
сервиса, субъектами крупного,  малого и среднего бизнеса; 

- проекты резидентов бизнес-инкубатора Тюменского технопарка презентованы 
представителям Республики Корея, Германии, Бельгии, российских регионов. 

В 2015 году резиденты Тюменского технопарка, работающие в 
нефтегазосервисе, вышли на европейский рынок с инновационной продукцией. 
Предприятие «ИНТЭС» поставляет в Сербию интеллектуальные станции управления 
процессом добычи нефти; компания «Инновационные технологии» – сервис по 
регистрации параметров закачиваемых в скважину жидкостей. 

В 2015 году в Тюменской области были сохранены все приоритетные 
направления поддержки организаций. 

Обрабатывающим предприятиям, выпускающим импортозамещающую 
продукцию, оказано содействие в модернизации и техническом перевооружении. 
Предоставлялись субсидии на приобретение оборудования, включая лизинг и 
привлечение кредитов; помощь в продвижении продукции на ярмарках, презентациях, 
выставках-продажах. Оказана поддержка на сумму более 300 млн. рублей.   

Осуществлялась поддержка крупных инвестиционных проектов в нефтехимии, 
нефтепереработке, производстве пищевых продуктов в рамках областного закона «О 
предоставлении налоговых льгот отдельным категориям налогоплательщиков». Только 
эти проекты дадут области более 320 млрд. рублей инвестиций. 

На поддержку инвестиционной деятельности организаций направляются 
субсидии местным бюджетам (300 млн. рублей в 2015 году). 

Используются механизмы поддержки, принятые на федеральном уровне. 
Подписано соглашение о сотрудничестве с Фондом развития промышленности. 
Тюменские предприятия «Гром», «Тюмень-прибор», «Прогресс», «Геолинформ» 
направили первые заявки на получение льготных займов. 

Результат: 
индекс промышленного производства в 2015 году составил 109,3% (по РФ – 

96,6%); 
за 2014 – 2015 годы введено 15 новых обрабатывающих производств, в том 

числе в 2015 году – 4; 
сданы в эксплуатацию инфраструктурные объекты: дорожные (8 - в Тюмени); 

коммунальные: очистные сооружения (в Заводоуковском городском округе), котельные 
(4 – в Тобольске и Тюмени), объекты газоснабжения (8 – в Бердюжском, Тюменском 
районах, Тюмени), водоснабжения (3 – в Заводоуковском городском округе и 
Сладковском районе). 

Развитие инфраструктуры – стимул повышения экономической активности. Как 
правило, государственные капиталовложения стимулируют частные инвестиции. 

В 2015 году в Тюменской области на один бюджетный рубль приходилось более 
10 рублей частных инвестиций. Для примера – в 2010 году каждый рубль бюджетных 
инвестиций привлек 2,7 рубля частных инвестиций. 

Транспортная инфраструктура. 
За прошедший год в нормативное состояние приведено 200 км региональных и 

местных дорог (из них 155 км – местные). 
В областном центре построено восемь крупных дорожных объектов (объем 

инвестиций составил порядка 14 млрд. рублей): 
- запущено движение на двух мостах через Туру и трех городских развязках; 
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- построена улица Монтажников на участке от Широтной до Федюнинского; 
- расширены улица 2-я Луговая и Московский тракт. 
Все работы по содержанию, ремонтам автомобильных дорог выполнялись 

местными подрядчиками (100%), по реконструкции и строительству - на 87%. 
Коммунальная инфраструктура. 
 За 2015 год реконструировано и отремонтировано 627 км коммунальных сетей, в 

том числе: электрических – 429 км, водоснабжения и канализации – 127 км, тепловых –
71 км. 

За счет средств областного бюджета и внебюджетных источников ведутся 
работы по программе газификации населенных пунктов. 

В 2015 году завершено строительство 323 км сетей газоснабжения. Природным 
газом обеспечено 5670 домовладений, 1790 льготников газифицировали свои дома при 
поддержке регионального бюджета. 

На инженерно-подготовленных за счет бюджета площадках построено 650 тысяч 
квадратных метров жилья. Это треть от общего ввода (2015 – 2131,5 тыс.кв. м). 

В прошлом году нам удалось на 25% перевыполнить план по строительству 
жилья. В регионе было введено 2 миллиона 131 тысяча квадратных метров. Тюменская 
область входит в число лидеров среди регионов России по вводу жилья на душу 
населения. Строительная отрасль – крупный сегмент экономики, в котором 
осуществляют деятельность более 6 тысяч организаций. 

В инженерной подготовке участвуют местные организации, а также используется 
продукция местных предприятий. 

Благодаря привлечению местных подрядчиков удалось сохранить численность 
работников строительной отрасли (2015 год – 44,5 тыс. работников, 100,7% к           
2014 году). 

Мы продолжаем реализацию указа президента, согласно которому до 1 сентября 
2017 года должны ликвидировать аварийный фонд, признанный таковым на 1 января 
2012 года. На эту дату было выявлено 648 домов общей площадью 148 тыс. 
квадратных метров.  

Выполнение поручения главы государства идет с опережением, область 
занимает одно из лидирующих мест в рейтинге РФ по темпам исполнения этой 
программы. Уже расселено 115 тыс. «квадратов» жилья, снесено 437 аварийных 
домов. Программа выполнена на 78%, и в этом году мы планируем ее полностью 
завершить. 

Однако пока мы расселяем ветхие дома, которые были выявлены до 2012 года, 
в реестре появляются новые. За 2012 – 2015 годы аварийным было признано свыше 
сто тысяч «квадратов» жилья. Так что работа по ликвидации аварийного фонда будет 
продолжаться. 

Привлечение частных инвестиций. 
Понимая сложность экономической ситуации, мы работаем над привлечением 

частных инвестиций путем развития государственно-частного партнерства. Принят 
областной закон, утверждена «дорожная карта» по развитию государственно-частного 
партнерства в Тюменской области, началась реализация проектов в переработке 
твердых бытовых отходов. 

В рейтинге регионов по уровню развития государственно-частного партнерства 
за 2015 год Тюменская область поднялась на 19 позиций – с 72-го на 53-е место. 
Понятно, это не тот результат, на который мы рассчитываем, так что предстоит немало 
работы в этом направлении.  

Развивается обрабатывающая промышленность. Индекс производства составил 
108,8% (по Российской Федерации - 94,6%). 

Наиболее высокие темпы роста достигнуты: 
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- в химическом производстве – 137%;   
- производстве нефтепродуктов – 133%, электрооборудования, электронного и 

оптического оборудования – 130%. 
Индекс производства в обработке древесины и изделий из дерева впервые за 

последние три года показал рост до 106%. 
Проблемными остаются текстильное и швейное производство – индекс 50,6%, 

сократилось производство машин и оборудования (индекс – 68,9%). 
Выстраиваются цепочки от получения сырья до конечного продукта, 

позволяющие производить в области максимальную добавленную стоимость. 
Например, Тобольская промышленная площадка. На «Тобольск-Нефтехиме» 

производят сжиженные углеводородные газы, которые служат сырьем для 
полипропилена. В Исетском районе строится завод по производству упаковочной тары 
(биг-бэги) из полипропилена, выпускаемого «Тобольск-Полимером», для упаковки 
строительных материалов и серы, производимой Антипинским 
нефтеперерабатывающим заводом. 

 Агропромышленный комплекс нацелен не только на производство конкурентной 
по качеству и цене пищевой продукции, расширение ее ассортимента, но и 
обеспечение продовольственной безопасности. 

Регион полностью покрывает свои потребности в зерне, яйце, картофеле, 
овощах, молоке, мясе. Мы производим на душу населения в полтора раза больше 
сельскохозяйственной продукции, чем в среднем по России. 

Благодаря проекту «Покупаем тюменское!» за последние шесть лет в крупных 
торговых сетях доля оборота продукции местных товаропроизводителей в общем 
объеме реализации молочной продукции, колбас, хлеба, рыбы, овощей, алкогольных и 
безалкогольных напитков увеличилась почти в два с половиной раза! 

Наши производители активно осваивают рынки автономных округов –                   
в 2015 году там проведено более сорока выездных ярмарок, открываются фирменные 
магазины. 

Развивается сельскохозяйственное производство – база для пищевой 
промышленности. 

В сельском хозяйстве реализуются крупные инвестиционные проекты: 
построен молочный комплекс «Сибирия» на 1200 голов в Голышмановском 

районе. 
В Ярковском, Нижнетавдинском и Омутинском районах создаются вертикально-

интегрированные компании по мясному скотоводству. Налажено производство элитных 
сортов говядины, которая пользуется устойчивым спросом. В 2015 году заработала 
первая очередь откормочной площадки на полторы тысячи голов в Нижнетавдинском 
районе. 

За счет развития тепличных хозяйств происходят изменения в структуре 
производства овощей. Введен тепличный комбинат «ТюменьАгро» с производством 
около 9 тыс. тонн продукции в год. Строится вторая очередь, рассчитанная на 4,5 тыс. 
тонн овощей. При полной загрузке комплекса производство овощей закрытого грунта 
на душу приблизится к нормативному (10 – 15 кг) и составит 9,2 кг (за 2014 год – 5,9 кг, 
РФ – 8,9 кг). 

Овощеводы осваивают новые культуры. Агрофирма КРиММ поставляет на 
прилавки пекинскую капусту, шесть видов листовых салатов, зелень, чеснок и редис. 

В рыбном хозяйстве «Пышма-96» приступили к выращиванию клариевого сома. 
Уже получена первая продукция в объеме 100 тонн. В Тюменском районе начался 
выпуск продукции на рыбоперерабатывающем заводе «Эра-98». 

Крупными сельхозтоваропроизводителями области традиционно являются 
хозяйства населения. 
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У личных подсобных хозяйств закуплено более 60 тысяч тонн молока, свыше 
90% – через сеть заготовительных кооперативов. Дополнительный доход личных 
хозяйств составил более миллиарда рублей. 

Сделан первый шаг по организации централизованной закупки избытков 
плодово-ягодной продукции с приусадебных участков тюменцев компанией «Ягоды 
Плюс». 

Работа по развитию садоводства будет продолжена. Мы подписали соглашение 
о сотрудничестве с Общероссийской общественной организацией «Союз садоводов 
России». 

Малый бизнес. 
Задача органов власти – создать максимально комфортные условия для выхода 

малого бизнеса на региональные рынки. 
На это направлены мероприятия «дорожной карты» по содействию развитию 

конкуренции в сферах социального обслуживания, услуг ЖКХ, транспорта, медицины, 
культуры, дошкольного и дополнительного образования детей. 

Развитие рынков настроено на увеличение количества субъектов 
предпринимательской деятельности. Наиболее привлекательный - рынок дошкольного 
образования. Сегодня это уже 45 частных дошкольных организаций и детских 
развивающих центров, принимающих более трех тысяч юных тюменцев. 

Тюменская область входит в первую десятку регионов по развитию малого 
бизнеса. 

В 2015 году оборот продукции и услуг, производимых малыми предприятиями и 
индивидуальными предпринимателями, превысил 470 млрд. рублей. Этот показатель в 
расчете на душу населения вывел Тюменскую область на 6-е место среди субъектов 
Российской Федерации. 

В результате реализации государственных программ по развитию малого и 
среднего предпринимательства, занятости населения создано более двух тысяч новых 
рабочих мест 

Улучшение инвестиционного и предпринимательского климата. 
В рейтинге регионов по созданию благоприятных условий ведения 

предпринимательской деятельности, проводимом в соответствии с Указом Президента 
РФ от 10 сентября 2012 года, Тюменская область по итогам 2014 года поднялась с 5-го 
на 1-е место в группе территорий с высоким социально-экономическим развитием. По 
таким показателям, как «Прирост инвестиций в основной капитал», «Численность 
высококвалифицированных работников», «Количество процедур для получения 
разрешения на строительство» целевые значения перевыполнены. 

В Национальном рейтинге состояния инвестиционного климата область 
занимает 15-е место и входит в группу регионов с комфортными условиями для 
бизнеса. Агентство стратегических инициатив высоко оценило эффективность 
региональных институтов, обеспечивающих защищенность и поддержку бизнеса. 

Несмотря на достигнутые результаты, предстоит большая работа по развитию 
государственно-частного партнерства, сокращению сроков и количеству процедур по 
выдаче разрешений и лицензий, подключению к сетям. 

Подготовка профессиональных кадров. 
Экономический рост невозможен без инноваций. Мы понимаем, что для 

приобретения ими характера движущей силы нужна отлаженная система, в которой 
новые знания воплощались бы в готовые, востребованные обществом результаты. 
Главное звено этой системы – образование.  

С целью создания опорного вуза объединяются силы двух тюменских 
университетов – архитектурно-строительного и нефтегазового. В новом вузе будет 



13 

 

сконцентрирован интеллектуальный потенциал, осуществляться качественная 
подготовка инженерных кадров, реализовываться комплексные научные исследования. 

На повышение уровня квалификации выпускников Тюменского архитектурно-
строительного университета направлено сотрудничество с Росавтодором по 
организации практики студентов-дорожников, проведению совместных научных 
исследований, направленных на внедрение перспективных разработок в 
производственный процесс. 

Тюменскому нефтегазовому университету присвоен статус «опорный вуз» 
публичного акционерного общества «Газпром». Это статус высшей категории 
взаимодействия компании с университетами, которые «Газпром» отобрал с учетом 
программы инновационного развития до 2020 года. 

Тюменский госуниверситет вошел в проект Министерства образования и науки 
России «5–100», нацеленный на повышение конкурентоспособности ведущих 
российских вузов и укрепление их позиций в международных рейтингах. 

На базе образовательных организаций профессионального образования 
созданы пять региональных специализированных центров компетенций. 

В сентябре в ходе визита в Тюменскую область делегации земли Нижняя 
Саксония был открыт Центр непрерывного аграрного образования в Ялуторовске. Это 
совместный проект академии Дойла Нинбург (Германия) и агротехнологического 
колледжа по подготовке современных специалистов для сельскохозяйственных 
предприятий. 

С 1 октября 2015 года реализуется сетевой образовательный проект 
«Политехническая школа». Обучение по первой учебной программе 
«Интеллектуальное месторождение», рассчитанной на 10 месяцев, проходят               
25 слушателей. Программа составлена с учетом требований потенциальных 
работодателей – крупных российских и зарубежных компаний, открывших свои 
производства в Тюменской области. 

В рамках проекта «Центр робототехники и автоматизированных систем 
управления» создана сеть центров молодежного инновационного творчества, 
робототехники на базе школ и учреждений дополнительного образования (18 центров, 
3700 обучающихся). 

На базе школы № 88 Тюмени созданы специализированные лаборатории - Айти-
лаб и Робо-лаб, в ближайший год заработают еще около 10 подобных в школах 
Тюмени, Тобольска, Ишима, Ялуторовска и Заводоуковска. 

Подготовку кадров надо начинать со школьной скамьи. 
В регионе создана система профильных предметных школ по физике, 

математике, информатике (21 школа). С сентября работает областная 
специализированная физико-математическая школа. В ряде общеобразовательных 
учреждений открыты специализированные инженерные классы: в Тюмени – компании 
«НОВАТЭК», в Тобольске, Тобольском, Вагайском районах – «СИБУР-Холдинг», в 
Уватском районе – классы «РОСНЕФТИ». 

Новые школы введены в Вагайском и Уватском районах, гимназия № 16 на    
1100 мест в городе Тюмени. Началось строительство школы на 1500 мест в 
микрорайоне «Восточный-2». 

Развитие региональной системы поддержки талантливых детей и молодежи 
предусматривает максимальное использование ресурсов межотраслевого 
взаимодействия и общественного участия. 

На базе Тюменского института развития регионального образования действует 
центр по работе с одаренными детьми и талантливой молодежью. 

В 2015 году в рамках Национальной образовательной программы 
«Интеллектуально-творческий потенциал России»: 
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- в число лучших образовательных организаций России вошли лицей № 34 и 
школа № 88 города Тюмени; 

- в ТОП-500 школ России вошли гимназия имени Лицмана Тобольска и гимназия 
№1 города Тюмени; 

- в ТОП-200 лучших сельских общеобразовательных организаций вошла 
Юргинская средняя общеобразовательная школа; 

- в ТОП-200 школ с высокими возможностями развития способностей – гимназия 
Тюменского госуниверситета. 

В регионе созданы условия для здорового образа жизни и духовного развития. 
Здравоохранение.  
Повышается доступность высокотехнологичной медицинской помощи. 
Она оказывается практически по всем профилям, определенным Минздравом, за 

исключением трансплантации органов и челюстно-лицевой хирургии. Наиболее 
востребованные виды: сердечно-сосудистая хирургия, травматология и ортопедия, 
онкология, хирургия и офтальмология. 

Всего в 2015 году в федеральных и областных медицинских организациях 
высокотехнологичную медицинскую помощь получили 11,8 тыс. жителей области. 
Сократилась очередность. 

Наиболее перспективные для региона направления высокотехнологичной 
медицинской помощи интегрированы в проекте «Медицинский город». В пяти 
медицинских учреждениях оказывается почти 70% от общего объема 
высокотехнологичной медицинской помощи, предоставляемой в регионе. 

Планомерно происходит увеличение объемов оказания высокотехнологичной 
медицинской помощи по сердечно-сосудистой хирургии. Так, в 2013 году помощь 
получили 2412 человек, в 2014 году – 3090, в 2015 году – 3321. 

Многопрофильный клинико-медицинский центр «Медицинский город» предлагает 
уникальные методики лечения и диагностики рака. 

Радиологический центр объединил самые современные и эффективные 
технологии ядерной медицины, используемые для лечения и диагностики рака. В   
2015 году высокотехнологичная помощь оказана 619 жителям области, 364 пациента 
прошли лучевую терапию. 

В федеральном Центре нейрохирургии ежегодно получают 
высокотехнологичную помощь около 1600 тюменцев, а по федеральной программе 
1500 жителей других регионов. 

Поэтапно развиваются информационные медицинские технологии – развитие 
электронной медицинской карты и ее тиражирование на поликлиники города Тюмени, 
внедрен функционал «Электронная очередь», область включена в федеральный 
пилотный проект по переходу на безбумажный рецепт. 

По итогам оценки эффективности реализации в 2014 году территориальной 
программы государственных гарантий Тюменская область заняла 1-е место, став 
единственным регионом, набравшим максимальное количество баллов. В 2015 году в 
конкурсе Общероссийского народного фронта «Качество и доступность медицинской 
помощи в России» субъект занял первое место, значительно опередив другие регионы. 
И вот буквально вчера (20 апреля) объявлены результаты Всероссийского конкурса 
«Поликлиника начинается с регистратуры» – по итогам работы в 2015 году первое 
место заняла тюменская городская поликлиника № 5. 

Тем не менее удовлетворенность населения медицинской помощью выросла 
всего на три процента – с 42% в 2014 году до 45% – в 2015. То есть больше половины 
жителей области не удовлетворены оказываемыми услугами. Есть над чем 
задуматься! 
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Несмотря на реализуемые программы и очевидные успехи в оказании 
высокотехнологичной помощи, проблемы в сфере здравоохранения остаются. Нужно 
по-прежнему уделять внимание поликлиническому звену. Именно сюда за помощью 
обращается большинство людей. Необходимо продолжить работу по разведению и 
регулированию потоков пациентов, снижению очередей на прием. Понятно, что многие 
проблемные вопросы имеют объективные причины. 

Несколько лет мы реализуем в сфере здравоохранения жилищные программы, 
но все еще остаются вакансии в медицинских учреждениях, особенно в сельских, не 
хватает узких специалистов. 

Здравоохранение остается одним из приоритетов, и не только в работе 
региональных властей, но и муниципалитетов. Нам ни в коем случае нельзя снижать 
качество услуг в этой сфере – это затрагивает интересы всех жителей области и 
напрямую влияет на качество их жизни. И многие проблемы в медицине не требуют 
существенных финансовых вложений, а касаются вопросов грамотного управления, 
организации лечебного процесса и взаимодействия с людьми на местах, 
ответственного и неравнодушного отношения к своей работе. Огромную роль в 
улучшении этих процессов и их регулировании могут сыграть общественные структуры 
и общественный контроль. 

В связи с этим не могу не отметить важнейшую роль в жизни области 
Общественной палаты, созданных при департаментах общественных советов, 
Общероссийского народного фронта, других общественных организаций. Люди 
чувствуют себя защищенными и вовлеченными во все процессы, когда активно 
работают общественные институты. Проблемы есть, их немало, и нужно объединить 
усилия общества и власти для их успешного решения. 

Физическая культура и спорт.   
Развивается спортивная база, создаются условия для занятий спортом, 

вовлеченности людей, проведения крупных международных соревнований. В 
результате – более трети жителей региона (33,4%) регулярно занимаются спортом. 

В Тюменской области насчитывается более трех тысяч (3404) спортивных 
сооружений, из них 67 построены в 2015 году. Проводится централизованная работа по 
внедрению Всероссийского физкультурно-спортивного комплекса «Готов к труду и 
обороне» (ГТО). В 2015 году проведено семь масштабных мероприятий, включающих 
выполнение участниками нормативов комплекса ГТО. 

Тюменская область признана лучшим регионом России в развитии спорта за 
2015 год.  

Культура.  
Завершившийся 2015 год был Годом литературы в Российской Федерации. В 

Тюменской области он стал особенным по количеству и масштабу мероприятий, 
направленных на популяризацию чтения и стимулирование талантливых авторов. 

Знаковым событием 2015 года стало создание Тюменского государственного 
симфонического оркестра. 

С открытием после реконструкции Дворца культуры «Нефтяник» область 
получила один из самых современных концертных залов в стране. 

Принятие социально ориентированного бюджета. 
2015 год не стал исключением в подходах к использованию средств бюджета. 

Бюджетные ресурсы сконцентрированы на приоритетных направлениях: 
- предоставление государственных услуг; 
- социальная поддержка населения; 
- поддержка реального сектора экономики; 
- завершение ранее начатых проектов в сфере строительства. 
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Хочу особо отметить работу центров государственных услуг: их в Тюменской 
области 28. За три года возможностью получить государственные и муниципальные 
услуги через центры «Мои документы» воспользовались более 700 тысяч жителей 
области. Перечень предоставляемых услуг за этот период расширился с 13 до 174.   

В 2015 году мы проделали серьезную работу по совершенствованию системы 
органов государственной власти и управления ее персоналом. В результате 
проведенных мероприятий экономия составила более 86 млн. рублей. В 2016 году 
планируем экономию в пять раз больше (486 млн. рублей). 

В условиях экономической нестабильности необходимо определиться с 
приоритетами дальнейшего социально-экономического развития области. 

По моему поручению созданы рабочие группы по подготовке предложений по 
развитию секторов экономики и социальной сферы. 

В их состав включены представители науки, деловых кругов, общественных 
организаций и объединений, областных и федеральных органов исполнительной 
власти, Тюменской областной Думы, органов местного самоуправления. 

Сотрудничество всех заинтересованных сторон позволит выработать меры, 
направленные на улучшение потребительской и деловой уверенности, улучшение 
инвестиционного климата. 

Нам всем предстоит много серьёзной и ответственной работы. Поэтому 
призываю всех действовать. Спасибо (аплодисменты). 

КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Владимир Владимирович, пожалуйста, коллеги, 
какие есть вопросы к докладчику? 

 
ЯКУШЕВ. Уважаемый Сергей Евгеньевич, я бы хотел еще ответить на те 

вопросы, которые заранее были переданы мне от фракций и комитетов, поэтому если 
не возражаете, буквально несколько минут для того, чтобы дать ответы на те вопросы, 
которые были заданы. 

Первый вопрос: какие меры были приняты Правительством Тюменской области в 
рамках реализации в 15-м году в Послании Президента РФ по приведению в порядок 
автодорог регионального и местного значения? 

Ну, в принципе, я сказал об этом в своем докладе, но коротко отвечу, что в    
2015 году в нормативное состояние дополнительно приведено 200 км региональных и 
местных дорог. 

Второй вопрос, он достаточно длинный, очень коротко его перечислю: «в своем 
послании 2015 года Вы определили 3 стратегических задачи развития нашего региона, 
первая из которых это мобилизация предпринимательской энергии и деловой 
активности всего тюменского сообщества, которая предполагает внедрение во все МО 
единого муниципального стандарта, оптимизации… процедур, усиления персональной 
ответственности должностных лиц, привязку объемов финансового вознаграждения 
главы муниципалитета к результатам их работы». И вопрос состоит в том, как я 
оцениваю проведенную в этом направлении работу? Вопрос прозвучал от комитета 
Тюменской областной Думы по госстроительству и местному самоуправлению. 

Во всех МО за этот период в Тюменской области внедрен единый 
муниципальный стандарт, направленный на улучшение инвестиционного климата и 
предпринимательской активности. Сформирован план продвижения площадок и 
инвестпредложений МО на 2015 – 2016 годы, созданы совместные проектные команды 
по развитию территорий из сотрудников регионального Правительства и 
муниципальных администраций. В постоянном режиме ведется работа по проведению 
правовой экспертизы нормативных правовых актов на предмет закрепления в них 
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требований обоснованности при принятии отрицательного решения по вопросам, 
затрагивающим интересы предпринимателей. 

Ведется работа по подготовке законопроекта, направленного на усиление 
персональной ответственности должностных лиц за принятие неправомерных решений 
в отношении предпринимателей. Я думаю, что в ближайшее время мы данный 
законопроект внесем в областную Думу. 

Также определен порядок финансового вознаграждения глав МО в зависимости 
от достижения показателей по развитию предпринимательской [деятельности] и 
привлечению инвестиций, поэтому если моя личная оценка, мое личное мнение, что в 
этом направлении в принципе основы мы заложили, но то, что касается персональной 
ответственности, – этот вопрос требует еще определенной доработки, для того чтобы 
он был обоснованным, комплексным и, самое главное, заформализованным, потому 
что одно дело, когда мы что-то думаем об этом всем в голове, другое дело, когда 
человек, работая на конкретном направлении, прекрасно понимает, в каком документ 
по этому направлению закреплены его права и обязанности. 

Какие меры предпринимались Правительством Тюменской области по 
повышению туристской привлекательности нашего региона в условиях социально-
экономической нестабильности и введения ограничительных мер в международном 
туризме? Это вопрос от комитета по социальной политике. 

Ну, во-первых, нужно говорить о развитии туристской инфраструктуры.                
В 15-м году в Тюменской области реализованы такие интересные проекты в сфере 
туризма, как гостиница «Ме́ркури», лечебно-оздоровительный центр, санаторий 
«Ингала» в г. Заводоуковске, санаторий-профилакторий «Светлый» в г. Ялуторовске. В 
стадии реализации еще порядка 10 проектов. 

Ну вы знаете, что мы активно работаем над транспортной инфраструктурой. Без 
ее развития невозможно развитие туризма как внутреннего, так и внешнего, поэтому 
активно ведется реконструкция международного аэропорта Рощино, которую мы 
завершим в конце 16-го года. 

Вы знаете, что запущено 8 новых прямых регулярных рейсов в города РФ, такие 
как Горноалтайск, Казань, Красноярск, Новосибирск, Пермь, Ростов-на-Дону, Самара и 
Уфа, поэтому все это позволит, естественно, более активно развивать внутренний 
туризм. 

Совместно с ОАО РЖД отрабатывается вопрос об обновлении подвижного 
состава пригородных железнодорожных поездов сообщением Тюмень – Тобольск, 
Тюмень – Ишим, для того чтобы это были современные комфортные электрички, где 
люди могли бы передвигаться от нашего областного центра по другим 
муниципалитетам в достаточно комфортных и современных условиях. 

Летом 2016 года крупная круизная компания планирует запустить несколько 
круизов с посещением г. Тюмени и Тобольска, я думаю, что это будет интересно не 
только для жителей нашего региона, не только для жителей ЯНАО И ХМАО, но и для 
жителей из других регионов РФ. 

Также большое значение мы уделяем развитию туризма на особо охраняемых 
природных территориях, они тоже пользуются огромной популярностью у наших 
туристов как внутри региона, так и за его пределами – это такие памятники природы, 
как Марьино ущелье, Гусиный остров, Рахимовский, заказник Барсучье, Рафайловский 
и другие. 

Ну и, конечно же, это и информационное продвижение туристских ресурсов 
области. Здесь мы активно работаем и на официальном портале органов госвласти, и 
деловом портале Правительства Тюменской области ведутся отдельные разделы, 
посвященные туризму, плюс активно сюда, конечно, включаются наши туристические 
компании, ну и ряд интересных проектов, как то проект, к которому мы уже реально 
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приступили, - это музей семьи Романовых, который будет единственным в РФ, в            
г. Тобольске, это музей Менделеева, который находится уже в серьезной стадии 
реализации, ну и, конечно же, вы знаете о том, что наконец-то мы вместе с вами 
приняли решение закончить наш долгострой, наш давнишний проект – это 
краеведческий музей, я думаю, что на протяжении 16-го, 17-го года мы его закончим, и 
это действительно тоже будет местом притяжения туристов в нашей областной 
столице. 

Следующие два вопроса, они перекликаются между собой, они касаются 
импортозамещения, хотя я достаточно подробно в своем выступлении об этом сказал, 
но хотелось бы вот на что обратить внимание, прозвучал вопрос от комитета по 
экономической политике и природопользованию. 

Я не буду о примерах импортозамещения говорить, потому что говорил об этом 
в докладе, ну вот на момент, где говорится о том, удалось ли достичь прорыва 
тюменских производителей на внешние рынки?  

Вот здесь я бы хотел ответить. Те примеры, которые я привел, они говорят о 
том, что мы можем и получаем первый опыт работы там, ну вот прямо сказать о том, 
что мы туда прорвались, ворвались, нас там ждут с распростертыми объятиями, 
конечно, такого я сказать не могу, потому что здесь еще предстоит очень серьезная, 
тяжелая и непростая работа. 

Во-первых, нужно работать над конкурентоспособностью той продукции, которую 
мы производим. Конечно, нужно работать над технологией продвижения наших 
товаров, конечно, нужно сделать еще много для того, чтобы получить те технологии, 
которых у нас еще сегодня недостаточно, и об этом, конечно, нужно говорить. 

Ну и, конечно, коллеги, на санкции и другие моменты, связанные с нашей 
внешней изоляцией, скажем так, наконец, направили в правильное русло, что нам все-
таки нужно думать о собственном производстве и о собственной продукции, ну, 
конечно же, решить эту проблему за полтора года нереально и невозможно. 

Поэтому я отвечу так: мы находимся на верном пути, но работы предстоит еще 
огромное количество. 

И точно такой же вопрос практически прозвучал от депутатской фракции КПРФ, 
значит, я опять же не буду останавливаться на конкретных примерах 
импортозамещения, я отвечу лишь на вопрос, где поставлен вопрос о том, какой 
процент, значит, по Росстату, имеется импорт товаров в Тюменскую область и 
сократился ли он? 

Действительно, по данным Росстата, импорт товаров в Тюменскую область в  
2015 году сократился на 27,3%, импорт продовольственных товаров и сельхозсырья 
сократился на 51,3%. 

Поэтому такая тенденция есть, мы ее с вами видим, но сейчас самый главный 
момент, чтобы здесь не просто возникла пустота и в результате того, что у нас 
перестали поступать на наш рынок импортные товары, а самая главная задача, и 
именно так был сформулирован вопрос, – это как раз заменить вот эти 27,3% и 
заменить 51,3. Мы в этом направлении работаем, поэтому, наверно, то, что касается 
наших продовольственных товаров, процент достаточно серьезный, 51,3, но я думаю, 
что мы заметили, что кое-что, конечно, на полках в наших магазинах исчезло, но какой-
то трагедии не произошло. 

То, что касается другой продукции, 27,3 – это тоже серьезный процент, почти 
30%, но промышленность наша все-таки не остановилась, мы продолжаем двигаться 
вперед и развиваться, поэтому я думаю, что вот когда эти проценты, и уменьшение 
импорта на наших рынках заменятся нашей продукцией, производимой не только на 
территории нашего субъекта, а в целом в стране, то, я думаю, что этот баланс, он 
будет восстановлен. 
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Какие меры планируется использовать Правительством области для 
оптимизации работы сельхозтоваропроизводителей по введению в хозяйственный 
оборот земель, неиспользуемых земель сельхозназначения? Вопрос тут комитета по 
аграрным вопросам и земельным отношениям. 

На данный момент органами МСУ проводится оценка пригодности к 
возделыванию сельскохозяйственных культур неиспользуемых земель. Параллельно 
ведется анализ прав собственности на земельные участки. После выявления 
невостребованных земель, земельных долей и оформления их в муниципальную 
собственность будут сформированы предложения для сельхозтоваропроизводителей 
района и возможных инвесторов по использованию данных земель. Но мы идем, решая 
эту проблему, не друг за другом, а идем параллельно, поэтому сегодня работаем и с 
инвесторами, сегодня муниципалитеты работают, для того чтобы выявить эти земли, и 
параллельно мы работаем, для того чтобы разобраться с принадлежностью и с 
собственностью данных земельных участков. 

Следующий вопрос, который был задан: как я оцениваю как председатель 
антитеррористической комиссии в Тюменской области состояние информационного 
обеспечения антитеррористической безопасности населения и мои пожелания 
депутатам при проведении парламентских уроков? Ну, оценку как Губернатора с точки 
зрения информационного обеспечения я оцениваю как удовлетворительную, но все мы 
прекрасно с вами понимаем, что в этих вопросах нет предела совершенству, потому 
что когда мы сталкиваемся с каким-то конкретным случаем, то при анализе мы 
понимаем, что именно в информационном плане мы недоработали. 

Поэтому здесь, я думаю, что есть над чем работать, поэтому моя оценка – 
работаем удовлетворительно, но до оценки «хорошо» нам еще нужно серьезно 
поработать. 

Что бы я рекомендовал, значит, депутатам, когда проводится работа в учебных 
заведениях? Ну, во-первых, есть очень серьезные и интересные видеоматериалы, 
подготовленные национальным антитеррористическим комитетом. Мы готовы этими 
материалами поделиться, там ничего секретного нет и эти материалы, я думаю, как раз 
помогут депутатам эту работу проводить. 

Во-вторых, донести до молодежной среды информацию об истинных целях 
действующих в Интернете организаций, вербующих молодых людей для участия в 
незаконных вооруженных формированиях религиозного толка. 

Мы с вами знаем, что эта тема разворачивается и кто стал, кто, вернее, попал 
под прицел таких организаций, мы знаем, что это огромная трагедия, огромная 
трагедия для самих молодых людей и еще большая трагедия для их родителей. 
Поэтому вот здесь, конечно, мы должны тоже максимально работать и говорить о том, 
что в этой работе мы где-то можем переработать или перегрузить, наверное, нельзя, 
чем больше мы будем об этом говорить, чем больше мы будем работать в молодежной 
среде, тем меньше у нас будет появляться таких молодых людей. 

Конечно же, нужно разъяснять учащимся и студентам суть конституционных 
положений о противоправности призывов к изменению существующего строя, 
осуществлению террористической деятельности, публичному оправданию терроризма. 
Вот эти вещи, они архиважны. 

Также необходимо поддерживать и поощрять в беседах с подростками их 
здоровые увлечения, активную жизненную позицию, разъяснять недопустимость 
употребления табака, алкоголя и наркотиков. 

Следующий вопрос от депутатской фракции «Единая Россия»: с учетом задач, 
поставленных руководством страны, а также проделанной Правительством области 
работы по обеспечению развития малого и среднего предпринимательства в 
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Тюменской области, какие меры по его поддержке в 15-м году стали наиболее 
эффективными? 

Наиболее эффективными, мы считаем, при поддержке малого 
предпринимательства сработало три поддержки: первая – это субсидирование 
развития лизинга; второе – это предоставление инвестиционных займов по ставке 7% 
на срок до 5 лет и предоставление целевых займов и микрозаймов на развитие 
производства, строительства, сферы услуг, общественного питания и торговли. 

Ну и, конечно, отдельная тема – это АПК, где мы должны говорить о том, что это 
в растениеводстве не связанная поддержка, она работает уже давно и 
зарекомендовала себя с положительной стороны, это, конечно же, выплачиваемая 
субсидия на 1 литр молочной продукции, и мы будем это все продолжать. И в 2016 году 
основные финансовые направления господдержки сохранены, и они будут также 
действовать. 

И последний вопрос от депутатской фракции ЛДПР, он связан с реорганизацией 
школ. Я очень много уже на эту тему говорил, поэтому скажу очень кратко. Значит, этот 
процесс в конечном итоге, любые процессы и все, что касается реформирования, это 
вещи, ну, наверно, которые никогда, на 100% точки зрения по любой реформе не 
совпадают. И здесь, конечно, более определенные противоречия, где-то, возможно, 
недоработали информационно, но мы все должны прекрасно понимать о том, что при 
слиянии любых организаций, а тем более школ, во главе этой организации останется 
только один директор. У каждого директора есть, значит, группа поддержки – это 
бывшие выпускники и это родители, с которыми они находятся в прямом контакте.  

И, конечно, когда возникает вопрос: продолжит ли данный человек работу, 
значит, в данной должности, то, в общем-то, рассчитывать на то, что он будет 
сторонником нашей реформы, не приходится, поэтому группа поддержки начинает 
максимально работать. 

Но в этом плане что бы я хотел сказать? Я бы хотел предостеречь молодых 
депутатов фракции ЛДПР не брать это на вооружение, не поднимать это как некий 
политический лозунг или политический флаг, внимательно прочитать тезисы в 
послании главы государства, где он конкретно говорил о том, что наши бюджетные 
учреждения в конечном итоге все равно должны трансформироваться. И мы здесь 
нигде не переступили никакой грани, ко всем вопросам мы подходили достаточно 
аккуратно, мы учитывали в первую очередь интересы учительского сообщества, 
родительского сообщества и, конечно же, учеников. 

Поэтому за каждый такой процесс мы готовы ответить, готовы рассказать, для 
чего это сделано, и показать все плюсы, которые мы от этого получили. 

По тем вопросам, которые были, у меня все. Поэтому, Сергей Евгеньевич, я 
готов ответить на те вопросы, которые будут заданы. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Владимир Владимирович. Уважаемые коллеги, 

действительно в докладе и в ответах на вопросы, которые мы раньше направили, я 
имею в виду вопросы и комитетов, и фракций, прозвучали ответы на эти вопросы. Есть 
ли еще вопросы у депутатов к Губернатору по отчету, по работе Правительства за 
прошлый год?  

Трубин Глеб Александрович, пожалуйста, Ваш вопрос. 
Я напоминаю, один вопрос или одно суждение, но не более одной минуты по 

продолжительности. 
 
ТРУБИН. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Уважаемый Владимир Владимирович, 

в своем выступлении Вы отметили, что сельское хозяйство является одной из 
приоритетных отраслей в нашем регионе. 
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Вот птицефабрика Боровская является флагманом тюменского птицепрома и на 
встречах с жителями в п. Боровский были озвучены следующие вопросы, что когда 
фабрика перешла в собственность Тюменской области, люди обрадовались, у них 
появился оптимизм, уверенность в завтрашнем дне, однако сегодня мы видим, что 
прибыль у фабрики упала на 31%, а, по словам людей, птица болеет, а вокруг 
принадлежащей фабрике земли постоянно ходят непонятные слухи. 

У нас в Думе есть поручение об ежеквартальном отчете по фабрике, но, к 
сожалению, не всегда информация является актуальной. 

На Ваш взгляд, какие перспективы работы у этой фабрики и можно ли сделать, 
чтобы результаты работы стали открыты как для депутатов, так и для работников 
данного предприятия? Спасибо. 

 
ЯКУШЕВ. Глеб Александрович, то, что касается прибыли, – это открытая 

информация, поэтому Вы внимательно ее посмотрите по статистике. Прибыль фабрики 
не упала, прибыль фабрики выросла, даже по сравнению с прошлым годом, несмотря 
на то что 2015 год в экономическом отношении, наверно, не очень такой добротный. 
Это первое. 

Второе, Боровскую птицефабрику когда мы приобретали в собственность, мы 
приобретали ее не в лучшем, скажем так, финансово-хозяйственном состоянии, 
поэтому сегодня там требуются серьезные вложения, поэтому мы готовим серьезный 
бизнес-проект, для того чтобы птицефабрику переоснастить. Стоимость этого проекта 
порядка 4 млрд. руб. 

Сегодня практически этот бизнес-план готов. Мы находимся в переговорах и 
обсуждаем, какое оборудование нам все-таки на сегодняшний день покупать. 

Когда мы получили птицефабрику в собственность Тюменской области, бой яйца 
составлял 24%. При такой работе говорить об эффективной работе фабрики не 
приходится, поэтому мы прекрасно сегодня осознаем, что там необходимо делать, и я 
думаю, что в ближайшее время мы приступим к реализации данного проекта. 

Если есть какой-то интерес получить более подробную информацию, она 
совершенно открыта, проблем никаких нет, мы Вам ее направим, на любой вопрос 
готовы ответить, тем более что когда мы будем выходить, значит, с предложением о 
том, чтобы провести такой серьезный инвестпроект в акционерном обществе, на 100% 
принадлежащий сегодня государству, т.е. Тюменской области, мы, конечно же, этот 
инвестпроект будем защищать перед депутатами областной Думы и ответим на все 
вопросы, которые будут интересовать любого депутата, поэтому здесь совершенно все 
идет в открытой форме. 

А то, что касается, значит, вопросов, связанных с тем, что ходят какие-то люди и 
вокруг, значит, там земель и всего остального, у нас везде где-то ходят люди вокруг 
каких-то земель и везде где-то задают вопросы. За эту птицефабрику я несу 
персональную ответственность, поэтому если у кого-то есть вопросы, готов 
персонально встретиться и ответить по каждому пункту интересующимся по данному 
акционерному обществу. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Владимир Владимирович. Коллеги, есть ли еще 

вопросы? Ребякин, пожалуйста. 
 
РЕБЯКИН. Уважаемый Владимир Владимирович, мой вопрос связан с 

анализом обращений по вопросу земельных отношений, в частности, в Тюменском 
районе отмечается практика, при которой главы МО согласовывают разрешительные 
документы инвесторам для последующей продажи земельных участков гражданам без 
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каких-либо гарантий, что этот инвестор обеспечит жилые поселки необходимой 
инфраструктурой. 

В ряде случаев речь идет о таких инвесторах, как Инвестфонд, который уже 
действовал по данной схеме, продавал земельные участки в коттеджных поселках, где 
давно уже живут люди, но до сих пор нет дорог, однако никаких адекватных мер 
пресечению завуалированного обмана граждан, а в конечном итоге переваливания 
ответственности на местные власти, принято не было. 

У меня вопрос: намерены ли Вы лично вмешаться в данную ситуацию, и, 
насколько мне известно, к Вам поступают тоже подобного рода обращения. Спасибо. 

 
ЯКУШЕВ. Евгений Александрович, Вы просто совсем недавно еще работаете 

в Думе, Вы загляните, у меня есть такая площадка, где я очень активно работаю, 
видеоблог Губернатора. Так вот, там есть одно из моих обращений, где я достаточно 
подробно разбирался с каждым случаем в Тюменском районе. Вы внимательно на него 
посмотрите и тогда поймете, какую позицию я в этом отношении занимаю, плюс к тому 
у нас, я надеюсь на то, что в ближайшее время по одному из глав Тюменского района 
все-таки состоится обвинительный приговор и он получит реальный срок, потому что 
он это заслужил, учитывая, сколько было наворочено дел в Переваловском МО, куда 
там подевалась земля, и т.д. 

У меня давно уже принципиальная позиция по тому, что с землями в Тюменском 
районе, но, к сожалению, конечно, на тот момент еще и федеральное 
законодательство не очень было в правильном направлении, и, конечно, под 
возможностью отдать земельный участок для развития ЛПХ по большому счету 
происходили криминальные сделки с землей, я об этом неоднократно высказывался. 

Никакого ЛПХ на сегодняшний день там нет, и мы эту землю начинаем теперь 
обратно возвращать в оборот, значит, в муниципалитеты Тюменского района. Только 
раздавать всегда проще, возвращать всегда тяжелее. 

Если у Вас есть еще какие-то конкретные сигналы, Вы мне их передайте, по 
каждому из них я конкретно разберусь. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Пожалуйста, Николай Павлович Барышников. 
 
БАРЫШНИКОВ. Уважаемый Владимир Владимирович, у нас снижается 

бюджет 4 года, падает зарплата, растет безработица. На Ваш взгляд, вопрос 
непростой, на Ваш взгляд, когда мы достигнем, и какой величины это будет, дна, и 
какой величины будет это дно в падении нашего бюджета и зарплаты, и когда мы 
достигнем пика безработицы, и в каком количестве? Сейчас 6,2. Спасибо. 

 
ЯКУШЕВ. Вы от меня хотите услышать вопрос, Николай Павлович, да? Мою 

точку зрения? 
 
БАРЫШНИКОВ.  Да, Владимир Владимирович, Вашу, в каком году мы 

достигнем нижних показателей и пойдем вперед, и какого уровня, Вы считаете, сколько 
у нас безработицы, сейчас 6,2%, а потом сколько мы еще можем в этом выходить на 
пик? Так и в бюджете, когда мы достигнем дна, а дальше пойдем кверху, в каком году и 
какого дна? Какой минимальный у нас будет доход нашего бюджета? 

 
ЯКУШЕВ. Спасибо за вопрос, Николай Павлович. Вот Вы знаете, постоянно 

точно такой же вопрос задают министру экономического развития, да, когда мы 
достигнем дна, его тут даже иногда водолазом называют, что он его ищет, ищет, никак 
найти не может, но, к сожалению, никто ничего сказать не может.  
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Это не значит, что у меня нет собственной точки зрения. Я считаю, что в        
2016 году экономика продолжит свое падение. Сейчас я говорю не только об экономике 
Тюменской области, а в целом об экономике РФ. 

Говорить о том, когда мы достигнем дна, очень сложно, и такой прогноз я 
сделать не могу. Единственное, о чем я могу сказать, что 2016 год – это будет 
падающая тенденция, которая, естественно, будет связана с тем, что все, что связано 
с реальным сектором экономики, реальный сектор экономики, особенно 
обрабатывающее производство, точно так же будут находиться в зоне риска, 
соответственно, с этим мы точно так же будем в зоне риска иметь такой показатель, 
как показатель безработицы. 

Но для этого мы с вами и работаем, чтобы минимизировать данные процессы, 
находить варианты для того, чтобы решать вопросы, а у нас такой опыт есть, в том 
числе и 2008-го, 2009-го года, хотя там, конечно, кризис получился очень скоротечным 
по сравнению с тем, с которым мы имеем место [дело] сегодня, но есть варианты, есть 
механизмы, которые нам дали достаточно серьезный и положительный эффект. 

Поэтому сегодня все эти механизмы мы запускаем, все эти механизмы у нас 
сегодня работают и дают положительный эффект, а насколько мы сможем 
противостоять, зависит от нашего с вами профессионализма и нашей с вами 
совместной работы. 

А все, что касается бюджета, то мы с вами прекрасно понимаем, что на данную 
вещь влияет очень много внешнеэкономических факторов и вы знаете о том, что РФ 
сегодня предпринимает максимум усилий для того, чтобы со странами ОПЕК найти 
такой достаточно серьезный позитивный диалог, но, к сожалению, не все удается. 

Поэтому один из основных показателей, который влияет сегодня на нашу 
экономику, как цена барреля нефти, пока останется, видимо, в районе не выше 40, что, 
естественно, не удовлетворяет ни экономику России, ни нашу экономику Тюменской 
области, естественно, мы понимаем прекрасно, что в условиях санкций, снимать их 
никто не собирается, в 2016 году, о чем я уже выше сказал, наша экономика будет 
продолжать работать как раз вот в режиме падения, но я неоднократно говорил и с чем 
я буду работать. 

Моя задача как Губернатора Тюменской области на сегодняшний день, чтобы 
индекс промышленного производства ни в коем случае не упал менее 100%, а задачу 
минимум я себе ставлю, что это должно быть выше, тогда мы будем демонстрировать 
экономический рост и демонстрировать, реально видеть этот экономический рост, а 
при экономическом росте, соответственно, и все остальные показатели будут 
подтягиваться. 

Вот на сегодняшний день так, Николай Павлович, я бы ответил на Ваш вопрос. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Владимир Владимирович. Уважаемые коллеги, у нас 

через 5 минут перерыв, я полагаю, что мы до перерыва этот вопрос, наверно,  должны 
завершить, обсуждение, поэтому предоставляю слово для вопроса Селюкову Михаилу 
Викторовичу и будем, наверно, завершать обсуждение. 

Пожалуйста, Михаил Викторович. 
 
СЕЛЮКОВ. Добрый день, Владимир Владимирович. Владимир Владимирович, в 

начале этого созыва, в 12-м году, в Сургуте была очень большая проблема с местами в 
детских садах, порядка 18 тыс. ребятишек стояло в очередях. 

Совместными усилиями депутатов областной Думы и Правительства Тюменской 
области за счет программы «Сотрудничество» мы построили 7 детских садов. Сегодня 
ребятишки выросли, им нужны школы. Сегодня такая же острая проблема стоит в        
г. Сургуте по школам. 
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У меня вопрос: готово ли Правительство Тюменской области за счет средств 
программы «Сотрудничество» хотя бы частично построить какое-то количество школ в 
г. Сургуте? Спасибо. 

 
ЯКУШЕВ. Михаил Викторович, Вы достаточно опытный депутат и прекрасно 

знаете, как работает сегодня программа «Сотрудничество» и как формируются 
объекты в программе «Сотрудничество». Заявка на внесение в программу 
«Сотрудничество» данных объектов должна исходить от Правительства ХМАО. При 
появлении такой заявки мы, естественно, включим без всяких проблем данный объект, 
значит, которые будут составлять часть программы «Сотрудничество», относящиеся к 
ХМАО и, я думаю, что на сегодня у нас технических сбоев уже никаких нет, все 
работают в оптимально минимальных сроках, налажен электронный документооборот.  

В случае поступления такой заявки мы в очень короткие сроки отработаем и, 
естественно, такой объект в программе «Сотрудничество» будет присутствовать. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Владимир Владимирович. Уважаемые коллеги, 

больше вопросов к докладчику нет. 
Фуат Ганеевич, по ведению что у Вас есть? 
 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемый Сергей Евгеньевич, я поддерживаю Ваше 

предложение относительно того, что надо завершить с вопросами и перейти к 
принятию постановления. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Хорошо, спасибо. Больше вопросов и не поступало. Коллеги, 

давайте примем по данному вопросу наше постановление. 
Предлагается отчет Губернатора Тюменской области о результатах 

деятельности Правительства Тюменской области за 2015 год принять к сведению и 
направить настоящее постановление Губернатору Тюменской области Якушеву. Ну и, 
так сказать, хотел бы просто рекомендовать каждому из тех, кто, и действующий 
депутат отчитывается о своей работе, и тем, кто участвует в праймериз так 
называемом, использовать максимально материалы отчета Правительства при 
встрече с избирателями. 

Предлагаю принять зачитанное мной постановление, т.е. первый пункт - отчет 
принять к сведению и направить настоящее постановление Губернатору области. 

Кто за то, чтобы принять в целом это постановление, если по нему нет вопросов, 
прошу голосовать. 

 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Спасибо. Владимир Владимирович, если Вы нас еще слышите, хотел бы 

поблагодарить за отчет, хотел бы поблагодарить за ответы, которые Вы дали 
депутатам в процессе обсуждения отчета Правительства, ну и, разумеется, хотел бы 
пожелать, чтобы все у вас там в Ишиме ладилось и чтобы все последствия, так 
сказать, этого стихийного бедствия в ближайшее время были ликвидированы. Спасибо. 
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Депутаты буквально сегодня на фракции, я имею в виду депутаты-единороссы, 
приняли решение по 50 тыс. руб., так сказать, сброситься из личных средств, чтобы 
оказать помощь пострадавшим в ходе вот этого паводка. 

 
ЯКУШЕВ. Большое спасибо. Я хотел бы поблагодарить весь депутатский 

корпус за возможность нам сегодня отработать в режиме видеоконференции, 
учитывая, так сказать, условия и понимание, поэтому если нет никаких возражений, 
больше вопросов ко мне, я бы с вашего позволении пошел работать. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, всего доброго Вам (аплодисменты). 
Уважаемые коллеги, прежде чем объявить перерыв, я бы хотел поздравить всех 

вас с Всероссийским днем местного самоуправления, именно сегодня этот праздник. 
Мы работаем в тесном контакте с органами МСУ, я полагаю, что эти контакты и 
взаимодействия будут продолжены, и хотел бы, чтобы депутаты проголосовали за 
одно предложение. 

Поступила записка от Ковина Владимира Анатольевича, просит его в 13 часов 
отпустить с заседания Думы, поскольку он в Заводоуковск выезжает именно с 
мероприятиями, связанными с тем, что сегодня День местного самоуправления. 

Кто за это предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Коллеги, объявляется перерыв на 15 минут. 
 
 

ПЕРЕРЫВ НА 15 МИНУТ. 
ПОСЛЕ ПЕРЕРЫВА. 

 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Коллеги, прежде чем предоставить слово Фуату Ганеевичу, 

хочу поставить на голосование вопрос о том, чтобы в 13.40 отпустить с заседания 
Думы Барышникова Николая Павловича, от него поступила такая просьба. 

Кто за то, чтобы отпустить с заседания Думы в 13.30 Барышникова Николая 
Павловича, прошу голосовать. 

 
За    - 21 
Против    - 10 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  6 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 4. 
 
 
ОБ ИНФОРМАЦИИ УПОЛНОМОЧЕННОГО ПО ПРАВАМ ЧЕЛОВЕКА В ТЮМЕНСКОЙ 

ОБЛАСТИ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ В 2015 ГОДУ 
 

 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, рассматривается вопрос об информации 

Уполномоченного по правам человека в Тюменской области о деятельности в         
2015 году. Предлагается следующий порядок рассмотрения данного вопроса: вначале 
заслушать доклад Уполномоченного по правам человека, затем в соответствии с 
регламентом Думы задать вопросы, затем выступления депутатов и принять 
постановление по данному вопросу. 

Советом Думы рекомендовано установить время для доклада 10 минут. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Хорошо. Фуату Ганеевичу, наверно, вопросы не будем 

задавать, а после того как Сергей Васильевич доложит, если будут вопросы и к Фуату 
Ганеевичу, тоже зададите. 

Пожалуйста, Сергей Васильевич, Вам слово. 
 
МИНЕВЦЕВ. Уважаемый Сергей Евгеньевич, уважаемые депутаты, уважаемые 

гости! Это третий наш отчет по нашей деятельности. Хочу начать его с мнения фонда 
«Общественное мнение», который в прошлом году провел очень большую работу по 
опросу жителей РФ и составил рейтинг областей по правам человека. Они это все 
выполнили в форме цветового изображения РФ. 

Так вот, наша Тюменская область обозначается как значительное преобладание 
мнения жителей о том, что права человека в Тюменской области соблюдаются. 
Больше того, в динамике наши жители считают, что вопросы прав человека в 
Тюменской области становятся лучше. 

По данным федерального уполномоченного, за прошлый год в ее аппарат 
поступило на 18% обращений больше, чем в предыдущий год, причем из УрФО 
обращений поступило меньше, чем в предыдущем году, в 14-м году они составляли 
10% от всех обращений, а в этом году только 6. 

Ну, этому может быть несколько причин, но одна из причин – это то, что наши 
жители, они предпочитают решать свои вопросы не в федеральных, а в местных 
органах власти, не отличаемся и мы. Вот за прошлый год к нам обратилось              
1097 человек – это на 27% больше, чем в предыдущем году, 563 – письменных и       
534 – устных. Из них 19 – это коллективные обращения. 

По территориальному признаку больше всего поступило обращений от Тюмени и 
Тюменского района, от Тобольска и Тобольского района, и особой строчкой идет у нас 
– это учреждения исполнения наказаний, 220 – это 20%, причем в РФ уполномоченный 
отмечает, что у него из системы УФСИН поступило 30% обращений от всех. 

В процентном отношении по соблюдению прав, в общем-то, так не изменилась 
география, большинство обращений – это на действия (бездействие) должностных 
лиц, второе место у нас занимает – это иные обращения, обращения, которые 
опосредованно связаны с правами человека. Третье и четвертое место, в общем, 
поделили, там разница всего в одно обращение – это жилищные вопросы и вопросы 
здравоохранения. 

Мы посмотрели, как по сравнению с прошлым годом, какие изменились 
предпочтения? Вот, например, соцобеспечение, вопросы по соцобеспечению, они 
уменьшились, а также уменьшились жалобы на ЖКХ, права собственности. А такие 
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вопросы, как жилищные, здравоохранение и жалобы на действия (бездействие) 
должностных лиц, увеличились. 

Мы сравнили, я вот привел абсолютные цифры, для того чтобы было более 
показательно, например, чтобы объяснить, с какой стороны, например, увеличились 
жалобы на здравоохранение. Граждане обратились меньше, а осужденные и 
обвиняемые намного больше обращались со своими проблемами.  

Жалобы на действия и бездействие, тут как раз наоборот, здесь граждане 
обращаются чаще, чем осужденные обвиняемые. Этот вопрос вот по жалобам на 
действия (бездействие) должностных лиц, он такой вызвал интерес, поэтому мы 
решили полностью его расшифровать, на какие учреждения, на каких руководителей 
или на какие службы больше всего приходится жалоб. 

Вот первое место у нас занимают судебные приставы, 71 жалоба. На втором 
месте УМВД. 

С судебными приставами на прошлой неделе, в пятницу, мы встречались, с 
исполняющим обязанности, мы с ним определили вопросы такие серьезные. Я думаю, 
что в этом году мы будем работать плотнее с этим учреждением. 

УФСИН – 220 обращений, тоже мы вот отметили самые такие жалобоемкие 
учреждения – это СИЗО-1, СИЗО-2, это там, где находятся подследственные, у них 
очень много жалоб на решения суда, жалобы на то, как ведется расследование, и ИК-2 
– это, в общем, одна из самых тяжелых групп осужденных там находится, поэтому 
жалоб там, естественно, будет больше, чем в других. 

Также хорошо и плотно мы работали с нашими субъектами, с другими 
субъектами РФ, 13 территорий к нам обращались с помощью. Мы, в общем-то, тоже 
обращались к коллегам, и вопросы решаются быстрее, четче, когда мы задаем 
вопросы не напрямую администрациям, а через уполномоченных по правам. 

Не поступало обращений – это на политические права граждан, не было у нас 
обращений на отсутствие детского сада или школы, поэтому, я думаю, что очень 
хорошо, и многие вопросы решает у нас – это комитет по национальностям и 
департаменты образования и молодежной политики. 

Что и где мы были за этот год? Вот здесь приведена наша область. Мы посетили 
все муниципалитеты, были в городских округах, 10 раз были в учреждениях ФСИН, 
посетили все изоляторы временного содержания, 3 конвойных помещения, объехали 
все муниципалитеты и провели встречи с населением в присутствии прокуратуры, 
МВД, когда нужны были, мы вызывали, и у нас на приеме присутствовали 
представители Пенсионного фонда и социальных служб.  

Это график посещения ФСИН. 
Несколько рабочих групп у нас было в течение года. Очень серьезно, 

плодотворно и результативно у  нас закончилась работа по вопросам инвалидов – это 
люди, которые получают диализ хронический – это 360 человек, 70 из которых 
находится далеко и 3 раза в неделю они, например, выезжают за 150 – 200 км 
получать эту плановую помощь.  

Но в постановление Правительства Тюменской области внесено дополнение, и 
сейчас они пользуются бесплатно льготами круглый год. 

Также мы отработали вопросы охраны… отделения – это вопросы очень 
серьезные и болезненные для здравоохранения были, сейчас приняты прокуратурой 
промежуточные решения, направлен запрос в Госдуму, я думаю, что этот вопрос будет 
решен. 

Также мы серьезно работали по здравоохранению в системе УФСИН. Вопросов 
очень много, вопросы не все решаются быстро и хорошо. 

Коллективные обращения, у нас несколько было таких серьезных коллективных 
обращений, не могу об этом не сказать, ул. Береговая и Республиканец – это за 
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мостом сразу налево, затопление в течение двух лет, это, конечно, не такая трагедия, 
как в Ишиме, но 30 семей находятся, в общем-то, в таких неблагоприятных условиях, и 
вот мы с Пальяновым практически все лето занимались водоотведением, конечно, 
большая благодарность руководителю администрации этого Центрального района. 
Часть вопросов решена, этот вопрос еще остается на контроле, потому что от 
подтопления полностью не избавились. 

Также был серьезный вопрос – это по детской площадке в Ленинском районе. В 
11-м году сделали детскую и спортплощадку, в 15-м году ее решили снести. Вопросом 
занималась прокуратура, виновных на работе уже не оказалось, но решили вопрос с 
фирмой, которая арендует эту площадь под торговый центр, они площадку обязались 
сделать здесь же, недалеко, вот тут у меня внизу, слева участок, где развалины, 
старая постройка, вот здесь, на этом месте они хотят сделать новую спортплощадку. 

Также был вопрос по Мичурино – это построили хорошую большую дорогу, но 
забыли про одну жительницу, у нее треснул дом, а вопрос никак не решался, пришлось 
вызвать, провести экспертизу. После проведенной экспертизы ей оценили ее участок, и 
фирма строителей пообещали ей выплатить 4 млн. с небольшим, и она сможет купить 
себе на эти деньги. 

Большое внимание уделяли инвалидам, выезжали практически на все 
заявления, когда к нам обращались, выезжали в районы, выезжали в городе, не 
гнушались тем, что обращались в поликлиники, для того чтобы выезжали «узкие» 
специалисты и решали проблемы инвалидов. 

Спасибо руководителям здравоохранения, мы так уже злоупотребляли 
немножко, но нам помогали – это онкодиспансер очень хорошо и быстро отвечал на 
наши запросы, ну и поликлиники города. 

Совместная работа, мы в прошлом году провели несколько совместных приемов 
с областным прокурором, за что большое спасибо, потому что многие вопросы мы бы 
решить просто не смогли, если бы к этому не подключался главный надзорный орган – 
это областная прокуратура или работники прокуратуры районов. Они присутствовали 
на всех наших выездных мероприятиях, на всех приемах, поэтому нас положительно 
отметил зам. генпрокурора. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Сергей Васильевич, Ваши 10 минут уже истекли. 
 
МИНЕВЦЕВ. Все, я показываю только правовое просвещение. Мы активно 

работаем с открытой школой права, с университетом. Вопрос не решен, к нам 
обращаются второй год подряд из Исетска председатель суда, потому что у него 
затруднен доступ к маломобильным группам населения. Ну, и большое спасибо всем, 
это от нашего коллектива вам. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Сергей Васильевич. Пожалуйста, коллеги, у вас есть 

вопросы к докладчику? Ульянов Владимир Ильич, пожалуйста, Ваш вопрос. 
 
УЛЬЯНОВ. Сергей Васильевич, очень интересная информация в части 

бездействия должностных лиц, 225 обращений. Вот хотелось бы раскладку сделать, 
сколько жалуются на федеральные органы исполнительной власти, в части органов 
госвласти субъекта Вы сказали: 38, и по органам МСУ, потому что это очень важный 
показатель в действии деятельности чиновников. Если можно, вот эту раскладку дайте. 

 
МИНЕВЦЕВ. Ну, вот у меня таблица есть. Первое место – это судебные 

приставы у нас, на первом месте. Это, в общем-то, каждый году  нас очень большое 
количество жалоб. 
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На втором месте МВД, на третьем – это органы исполнительной власти. Я 
думаю, это Вас больше всего интересует, это начиная с уровня сельских 
администраций. Неправильное название, но смысл-то от этого не меняется. Жалуются 
люди на невыполнение или ненадлежащее исполнение сельского поселения, 
муниципалитета, городского округа. Президента мы здесь не учитываем, потому что 
это проходит мимо нас. В принципе жалобы в этом году, они не изменились в большую 
сторону по органам власти. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Глеб Александрович Трубин, пожалуйста. 
 
ТРУБИН. Спасибо, Сергей Васильевич, за отчет такой развернутый. Сферой 

Ваших обязанностей является в том числе защита права на благоприятную 
окружающую среду, и жители п. Богандинский рассказывают о несанкционированной 
свалке отходов, медицинских отходов как раз. Жалуются, что вблизи жилых домов 
утилизируются медицинские отходы класса «Б», относящиеся к эпидемиологически 
опасным. Кроме того, жители говорят, что доступ к пакетам с человеческими органами 
имеют третьи лица и безнадзорные животные, которые вскрывают пакеты и т.д., 
создают угрозу инфицирования населения. 

Существует ли у Вас информация о данном факте в п. Богандинский, и прошу 
Вас взять под личный контроль, чтобы как раз-таки медицинские отходы, они… 

 
МИНЕВЦЕВ. К нам не обращались по этому вопросу, но по экологическим 

вопросам у нас были разборы с прокуратурой в Ярково, но этот вопрос мы возьмем, 
выйдем на Богандинку и порешаем, что там такое. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, спасибо. Больше вопросов нет. Слово для выступления 

предоставляется Чертищеву Владимиру Сергеевичу. 
 
ЧЕРТИЩЕВ. Уважаемые коллеги, добрый день! Конечно, Сергей Васильевич 

отвечает за все вопросы социального плана, которые касаются населения нашей 
области, но эти вопросы касаются и нас. 

Я бы хотел обратить внимание на вопросы, связанные с здравоохранением, 
медицинским обслуживанием населения. Вот постоянно бываю в сельской местности, 
обращаешь внимание, что те вопросы злободневные, которые ставит наше 
крестьянство, – это вопросы, связанные с низкими зарплатами и пенсиями, вопросы 
трудозанятости молодежи, вопросы, связанные с сельскими дорогами, вопросы 
производства, сбыта скота и овощей. Они ушли сегодня на второй план. 

На первый план сегодня вышли вопросы медицинского обслуживания 
населения, потому что эта тема сейчас стала очень важной, очень злободневной, 
которая трогает население ежедневно. 

Официально люди ставят вопросы, что записаться на очередь к врачу требуется 
примерно в лучшем случае неделя, а то – две недели. Свежий пример, был вчера в 
Евсино, механизаторы, которые занимаются посевной кампанией, так вот, один из них 
заявил, что у него болит желудок, ему дали направление на рентген на 6 июля, и как 
он, больной, может работать и ждать 6 июля в этом отношении? Причем, что 
интересно, если он хоть от Голышманово примерно 80 км, билет в один конец стоит 
120 руб., 120 руб. стоит обратно, попробуй добраться туда и обратно, еще неизвестно, 
будет ли сделан рентгеновский снимок сегодня.  

И таких моментов набирается очень и очень немало. Я почему обращаю 
внимание на эту сторону, потому что мы действительно реформировать должны все 
отрасли, в том числе здравоохранение, но реформа должна обязательно получать 
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оценку, плюсы или минусы, которые она дала. Так реформа здравоохранения по-
настоящему оценку пока не получила. 

И здесь, по оценке населения, больше звучит минусов, чем плюсов. 
Я хотел бы, чтобы мы могли включить в план работы Думы или парламентские 

слушания, или просить Сергея Васильевича еще раз посмотреть эти вопросы 
внимательно и рассмотреть всю эту программу, послушать наших людей сегодня, 
потому что реформа свелась к одному – реформа ради реформы, а не ради человека 
сегодня. 

Поэтому предлагаю к этим вопросам еще раз вернуться и рассмотреть, может 
быть, через квартал, по вопросам здравоохранения и особенно реформы, которые там 
проводятся. Спасибо за внимание. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Владимир Сергеевич. Уважаемые коллеги, больше 

желающих выступить не записалось. 
А, Татьяна Юрьевна, пожалуйста. 
 
КОСТАРЕВА. Я думаю, несколько драматизирована ситуация Глебом 

Александровичем по поводу свалки в Богандинке. Какая-то есть объективная 
информация? Вы фактом это называете, я вот не знаю, можно ли это фактом 
называть, ну, обращения Вы отправили в нужные органы, Вам ответы поступили, 
разобрались с ситуацией?  

Мне кажется, …говорить преждевременно, давайте сначала разберемся, а потом 
будем говорить, факт это или пока это только мнение того человека, который 
обратился в Ваш адрес. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Коллеги, больше ни вопросов, ни желающих 

выступить нет, поэтому давайте примем по этому вопросу постановление. 
Предлагается информацию Уполномоченного по правам человека в Тюменской 

области о деятельности в 2015 году принять к сведению и в целом принять 
постановление, включающее в себя 6 пунктов.  

Если по ним нет замечаний, предлагается принять постановление в целом. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  1 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 5. 
 
 

ОБ ОТЧЕТЕ О РАБОТЕ СЧЕТНОЙ ПАЛАТЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2015 ГОД 
 
 

КОРЕПАНОВ С.Е. Мы с вами проголосовали, что отчет слушать не будем. 
Материалы все были загодя розданы, а договорились, что сразу начнем с вопросов. 
Так? 

Пожалуйста, Дмитрий Олегович, на трибуну. Токарчук докладывает, Николай 
Анатольевич. 
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ТОКАРЧУК. Я предлагаю, все необходимые материалы у вас имеются. И если 
нужно, кто-то не ознакомился вовремя, может позадавать Дмитрию Олеговичу 
вопросы, а в целом комитет вносит для рассмотрения по данному вопросу проект 
постановления. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. И предлагает принять к сведению. Пожалуйста, какие вопросы 

будут к Дмитрию Олеговичу у депутатов? Желающие выступить? Тогда, Дмитрий 
Олегович, присаживайтесь, раз уже выступления, а не вопросы. 

Трубин Глеб Александрович, пожалуйста, Вам слово. 
 
ТРУБИН. Уважаемые коллеги, действительно изучили материалы Счетной 

палаты, но мы уже неоднократно говорили, что есть такая программа 
«Сотрудничество» и Счетная палата Тюменской области, на наш взгляд, не в полной 
мере освещает эту программу, ссылаясь на договор между Счетной палатой 
Тюменской области и округов. 

На комитете неоднократно обсуждали, что отчеты проверок счетные палаты 
округов будут представлять на комитете, но, к сожалению, данной информации мы не 
видим, поэтому, хотя неоднократно депутаты-коллеги поднимали вопрос, что на 
территории округов есть факты, когда неэффективно какие-то денежные средства 
расходуются, поэтому я предлагаю не поддерживать отчет Счетной палаты, пока не 
будет полной информации, в том числе по программе «Сотрудничество» в округах. 
Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Глеб Александрович. Я вам скажу, что мы 16 марта 

встречались с Губернатором ЯНАО Кобылкиным Дмитрием Николаевичем, я такую 
обеспокоенность тоже высказал, так сказать, и депутатов Думы, и, в общем, Кобылкин, 
по крайней мере, кивая, подтвердил, что они тоже обеспокоены контролем за 
эффективностью использования средств по программе «Сотрудничество». 

Я считаю, что ситуация должна измениться в ближайшее время. 
Слово для выступления предоставляется Селюкову Михаилу Викторовичу, 

пожалуйста. 
 
СЕЛЮКОВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Дмитрий Олегович, ну, мы с Вами на 

комитете достаточно затронули вопрос опять же эффективности использования 
средств по программе «Сотрудничество», но вот такие примеры, вот, допустим, 
строительство детского сада в г. Сургуте на 300 мест, который был в 2014 году 
построен, называется «Аленький цветочек», находится в 24-м микрорайоне, нам 
обошлось, бюджету области в 300 млн. руб. 

Вот сегодня по предложению Правительства Югры Тюменская область в       
2015 году тоже в г. Сургуте выкупила за счет средств программы «Сотрудничество» 
детский сад, который называется «Сибирячок», находится в г. Сургуте, ул. Крылова, 
28/1, уже за 532 млн. руб. Детские сады практически одинаковые. 

И вот еще раз хочу обратить внимание Счетной палаты, что за средства 
бюджета Тюменской области отвечают в том числе и депутаты, и функция контроля 
возложена на Счетную палату, поэтому обратите внимание, в связи с чем у нас такая 
разница в цене строительства детского сада, и в две цены мы выкупаем эти детские 
сады, потому что вопрос эффективности здесь налицо возникает. 

Если есть возможность, на следующее заседание комитета либо Думы, по 
крайней мере там мнение по информации предоставить. Спасибо большое. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Слово для выступления предоставляется 
Барышникову Николаю Павловичу. 

 
БАРЫШНИКОВ. Уважаемые депутаты, закон есть, закон о бюджетной 

деятельности, о Счетной палате, есть положение о комитете областной Думы, я в этом 
зале уже неоднократно говорил, за исполнение бюджета по закону областному 
отвечает исполнительная власть. Программа «Сотрудничество» – одна из многих 
программ, составная часть бюджета, поэтому я считаю, бюджетному комитету пора уже 
взять на себя ответственность и рассматривать вопрос по закону, что касается 
программы, спрашивать с тех,   с кого положено, и со Счетной палаты, и с 
исполнительной власти, и хватит играть в кошки-мышки. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Николай Павлович. Больше желающих выступить, 

коллеги, нет. Так, Токарчук Николай Анатольевич, пожалуйста. 
 
ТОКАРЧУК. Конкретно вот хотелось бы проинформировать, на прошлом 

заседании Думы затрагивался вопрос энергичными депутатами по поводу 
акционерного общества «ЮРЭСК». Конкретно Счетная палата, вот я прочитаю 
документ, и Счетной палатой Тюменской области направлено это в феврале, и потом 
март этого года, запросы в Департамент имущественных отношений Тюменской 
области, Счетную палату ХМАО и АО «ЮРЭСК» о предоставлении сведений для 
проведения анализа эффективности расходования бюджетных средств, направленных 
в рамках ОЦП «Сотрудничество».  

И как только поступят, и будут уже у нас, будут результаты, и мы проведем 
вместе со Счетной палатой, нашим комитетом анализ, все материалы мы направим в 
адрес тех, кто запрашивал эту информацию. 

Поэтому я не склонен к тому, чтобы утрировать или третировать работу комитета 
по бюджету, налогам и финансам. И давайте, вот Тамара Петровна, Вы этим вопросом 
тоже позанимайтесь, нечего дискредитировать коллег. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Николай Анатольевич. Больше желающих выступить 

нет. Коллеги, давайте будем принимать постановление, разумеется, я первым ставлю 
на голосование предложение профильного комитета по бюджету, налогам и финансам, 
он предлагает отчет о работе Счетной палаты Тюменской области за 2015 год принять 
к сведению. Ставлю вопрос на голосование. 

Кто за то, чтобы принять в целом такое постановление, прошу голосовать. 
 
За    - 36 
Против    -  2 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Решение принято, значит, второе предложение, которое звучало, не будем его 

ставить и на голосование даже. 
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 Вопрос № 6. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ В 2015 ГОДУ ГОСУДАРСТВЕННОГО 
УЧРЕЖДЕНИЯ – ОТДЕЛЕНИЯ ПЕНСИОННОГО ФОНДА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

ПО ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ 
 
 
ТОКАРЧУК. Комитет рассмотрел вопрос об информации о деятельности в    

2015 году госучреждения – Отделения Пенсионного фонда РФ по Тюменской области. 
Вопрос внесен для рассмотрения в соответствии с Планом работы Тюменской 
областной Думы.  

Все материалы у вас имеются, и я бы сразу предложил перейти к их 
обсуждению. Если необходимо будет, необходимые пояснения может предоставить 
управляющий Отделением Пенсионного фонда РФ по Тюменской области Чалкова 
Алефтина Сергеевна. 

Комитет вносит для рассмотрения по данному вопросу проект постановления. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Так, пожалуйста, коллеги, есть необходимость выходить на 

трибуну, есть ли вопросы? Вопросов нет. Желающие выступить, коллеги? Тоже нет. 
Принимаем постановление. По крайней мере комитет предлагает принять к 

сведению информацию, а постановление, состоящее из 4 пунктов, у всех у вас оно 
есть, значит, предлагается принять постановление в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 37 
Против    -  0 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 7. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ В 2015 ГОДУ ГОСУДАРСТВЕННОГО 
УЧРЕЖДЕНИЯ – ТЮМЕНСКОГО РЕГИОНАЛЬНОГО ОТДЕЛЕНИЯ ФОНДА 

СОЦИАЛЬНОГО СТРАХОВАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 
 
ТОКАРЧУК. Комитет рассмотрел вопрос об информации о деятельности в    

2015 году госучреждения – Тюменского регионального отделения  Фонда 
соцстрахования РФ. 

Вопрос также внесен в соответствии с Планом работы Тюменской областной 
Думы. Все материалы имеются, и предлагается такой же формат – сразу перейти к 
обсуждению материалов. Если необходимо, то пояснения может представить            
и.о. управляющего Тюменским региональным отделением фонда социального 
страхования РФ Чистякова Снежана Дмитриевна. 

Комитет вносит для рассмотрения по данному вопросу проект постановления. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Николай Анатольевич. К Николаю Анатольевичу нет 
вопросов? К Снежане Дмитриевне, коллеги, вопросы. Вопросов нет. Кто желает 
выступить по данному вопросу? Тоже нет. Принимаем постановление тогда. 

Предлагается информацию принять к сведению и довольно развернутое 
постановление, включающее в себя 5 пунктов. Если нет по нему замечаний, 
предлагается его принять в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 37 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 8. 
 

 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1362-05 «О ВНЕСЕНИИ 

ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 34 УСТАВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, проект закона «О внесении изменений в 

статью 34 Устава Тюменской области» внесен Губернатором Тюменской области. 
Проектом вносится дополнение в статью 34 Устава области, которым 

Общественная палата Тюменской области наделяется правом законодательной 
инициативы в Тюменской областной Думе. 

Комитет рекомендует принять закон в 1-м и во 2-м окончательном чтениях. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Хорошо. Коллеги, к Фуату Ганеевичу есть вопросы? Нет 

вопросов. Слово для выступления предоставляется Трубину Глебу Александровичу, 
пожалуйста. 

 
ТРУБИН. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Я всячески поддерживаю данную 

законодательную инициативу. И действительно, еще 3 года назад фракция ЛДПР 
предлагала наделить Общественную палату правом законодательной инициативы. 
Фракция ЛДПР также поддерживала инициативу профсоюзов, чтобы они могли 
обладать этим правом, и очень приятно, что сегодня в отчете Губернатора Губернатор 
отдельно сделал акцент на Общественной палате как важном органе общественного 
развития Тюменской области. Так что всячески поддерживаю данную законодательную 
инициативу. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Слово предоставляется Барышникову Николаю 

Павловичу. 
 
БАРЫШНИКОВ. Уважаемые депутаты, уважаемый Геннадий Николаевич 

Чеботарев! Много лет, лет 15, я вносил несколько раз варианты наделения правом 
законодательной инициативы и население, и общественные организации, то, что 
сказал Глеб Александрович по профсоюзам, в частности, это большая общественная 
организация, но им такое счастье не досталось. 
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Общественной палате с первого захода сразу мы наделяем. Я бы хотел вам 
пожелать, у нас был Гражданский форум, но он был не гражданским. Вот наконец мы 
создали Общественную палату, но тоже с 33-го захода. Я бы хотел Вам пожелать стать 
эффективной и самостоятельной, без большой рулежки административного ресурса. 
Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Николай Павлович. Кстати, коллеги, эта идея 

родилась, по крайней мере, последний раз, когда проводилась конференция, по-моему, 
называлась, да, Общественной палаты или заседание Общественной палаты, там 
высказывался Геннадий Николаевич Чеботарев, высказывались другие члены 
Общественной палаты, эта мысль прозвучала на Гражданском форуме в Ноябрьске, на 
котором были мы, депутаты, более того, когда я сказал, что мы намерены сделать это, 
ко мне подходили представители Общественной палаты из ХМАО, сказали, что мы 
считаем тоже, что это абсолютно правильно, т.е. мы на правильном пути. 

И я хотел, чтобы депутаты действительно все поддержали это постановление и 
этот закон. Более того, я акцентирую внимание на том, что мы вносим поправки в Устав 
Тюменской области и нам нужно как минимум 2/3 голосов, чтобы проголосовали «за», 
поэтому просьба при голосовании быть очень внимательными. 

Если больше нет выступающих, нет вопросов, то ставлю вопрос на голосование. 
Кто за то, чтобы принять к рассмотрению проект закона, принять в 1-м чтении 

проект закона и рассмотреть указанный законопроект в окончательном чтении в ходе 
настоящего заседания Тюменской областной Думы, прошу голосовать. 

 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Голосуем второе постановление. 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить Губернатору 

области для обнародования, и, таким образом, втрое постановление тоже принять в 
целом, прошу голосовать. 

 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 9. 
 

 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА  ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1355-05 «О ВНЕСЕНИИ 

ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬИ 17 И 32 УСТАВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(первое чтение) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона «О внесении изменений в статьи 17 и 32 Устава 

Тюменской области» внесен комитетом по госстроительству и местному 
самоуправлению. 

Проектом вносится в Устав области два изменения. Первым приводится в 
соответствие с фактическим установленным наименование Совета Законодателей 
Тюменской области, ХМАО – Югры и ЯНАО. 

Второе изменение обусловлено необходимостью приведения статьи 32 Устава в 
соответствии с частью 3 статьи 6 Федерального закона «Об общих принципах 
организации органов государственной власти субъектов Российской Федерации».  

С этой целью норма Устава излагается в новой редакции, в соответствии с 
которой возможно занесение законопроектов, предусматривающих введение или 
отмену налогов, изменение финансовых обязательств области, другие законопроекты, 
предусматривающие расходы, покрываемые за счет областного бюджета, 
рассматриваются областной Думой по представлению Губернатора области либо при 
наличии его заключения, представляемого в областную Думу в 30-дневный срок. 

Комитет рекомендует принять проект в 1-м чтении. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Фуат Ганеевич. Вопросы к докладчику, желающие 

выступить? Нет ни тех, ни других. Принимаем постановление. 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона, принять его в 1-м чтении, 

а постановление принять в целом, если по нему нет замечаний. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 10. 
 
 

О ЗАКОНЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГОСУДАРСТВЕННОЙ ГРАЖДАНСКОЙ СЛУЖБЕ 

ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(второе окончательное чтение) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона «О внесении изменений в Закон Тюменской 

области «О государственной гражданской службе Тюменской области» принят в          
1-м чтении на мартовском заседании. 
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Проект направлен на оптимизацию расходов на содержание аппарата 
управления органов госвласти области, в связи с чем приостанавливается действие 
пункта 1 части 1 статьи 16 Закона «О государственной гражданской службе…» в части 
осуществления добровольного медстрахования государственного гражданского 
служащего. 

На проект поступила поправка комитета по госстроительству и местному 
самоуправлению, в соответствии с которой действие принимаемого закона не 
распространяется на правоотношения, возникшие на основании госконтрактов на 
оказание услуг по добровольному медстрахованию, заключенных до вступления в силу 
настоящего закона. 

Комитет рекомендует принять закон во втором окончательном чтении с учетом 
таблицы поправок. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно. Вопросы к докладчику, желающие выступить? Нет ни 

тех, ни других. Принимаем постановление. 
Предлагается принять закон, направить его Губернатору для обнародования и 

снять с контроля соответствующее постановление, и, таким образом, постановление 
по данному вопросу принять в целом.  

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 11. 
 
 

О ЗАКОНЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬИ 5.5.  
И 5.6 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГОСУДАРСТВЕННЫХ ДОЛЖНОСТЯХ  

В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(второе окончательное чтение) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона «О внесении изменений в статьи 5.5. и 5.6 

Закона Тюменской области «О государственных должностях в Тюменской области» 
разработан в целях приведения норм областного законодательства в соответствие с 
изменившимся федеральным законодательством. 

Проектом устанавливаются условия предоставления высшему должностному 
лицу области установленных дополнительных соцгарантий в связи с прекращением 
полномочий. 

На проект поступила поправка от фракции «Единая Россия», которой в 
соответствии с федеральным законом устанавливаются условия распространения 
дополнительных гарантий для депутата областной Думы. К таким условиям относится 
достижение пенсионного возраста либо потеря трудоспособности в период 
осуществления полномочий, замещения должности на постоянной основе. 

Кроме того, дополнительные гарантии не будут распространяться на лиц, 
полномочия которых были прекращены в связи с несоблюдением ограничений, 
запретов, неисполнением обязанностей, установленных Федеральным законом «О 
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противодействии коррупции…», и другими федеральными законами, 
предусматривающими такие ограничения. 

Первые три поправки таблицы носят редакционный характер. Комитет 
рекомендует принять закон во 2-м окончательном чтении с учетом таблицы поправок. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно. К Фуату Ганеевичу вопросы, желающие выступить? Нет 

ни того, ни другого. Значит, тогда принимаем постановление. 
Предлагается принять закон, правда, уточните: формулировка правильная или 

нет, «с учетом принятых поправок» здесь написано? С учетом все-таки таблицы 
поправок, наверно, не принятых поправок, мы сейчас будем за них голосовать еще. 

Так, и направить указанный закон Губернатору области для обнародования, и 
снять с контроля соответствующее постановление. 

Если нет возражений, кто за то, чтобы постановление принять в целом, прошу 
голосовать. 

 
За    - 37 
Против    -  0 
Возд.     -  4 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 12. 
 

 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1359-05 «О ВНЕСЕНИИ 

ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПРЕДОСТАВЛЕНИИ СУБСИДИЙ 
И ЗАЙМОВ ГРАЖДАНАМ НА СТРОИТЕЛЬСТВО ИЛИ ПРИОБРЕТЕНИЕ ЖИЛЬЯ  

В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА СЧЕТ СРЕДСТВ ОБЛАСТНОГО БЮДЖЕТА» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
ТОКАРЧУК. Комитет рассмотрел вопрос о проекте закона Тюменской области 

«О внесении изменений в Закон Тюменской области «О предоставлении субсидий и 
займов гражданам на строительство или приобретение жилья в Тюменской области за 
счет средств областного бюджета». 

Предлагаемые изменения направлены на оптимизацию административных 
процедур при предоставлении госуслуги по выдаче гражданам субсидий и займов на 
строительство или приобретение жилья, в частности, из полномочий исполнительных 
органов госвласти Тюменской области предлагается исключить полномочия по 
принятию решения о предоставлении гражданам безвозмездных субсидий и займов на 
строительство или приобретение жилья, а данные полномочия предлагается передать 
центру государственной жилищной поддержки, организации, которая на сегодняшний 
день и осуществляет прием и рассмотрение представляемых гражданами документов 
для получения господдержки. 

Принятие указанных изменений будет способствовать значительному 
сокращению срока получения заявителем госуслуги. 

Все материалы у вас имеются. Если необходимо, пояснения может представить 
начальник Главного правового управления Правительства Тюменской области 
Еремеева Елена Станиславовна. 
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Комитет рекомендует депутатам областной Думы принять данный законопроект 
в 1-м и во 2-м окончательном чтениях. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, спасибо. Вопросы к Токарчуку или Елене 

Станиславовне есть, коллеги? Желающие выступить? Тоже нет. Ставлю вопрос на 
голосование. 

Кто за то, чтобы принять в 1-м чтении проект закона и рассмотреть указанный 
законопроект в окончательном чтении в ходе настоящего заседания Тюменской 
областной Думы, таким образом, первое постановление принять в целом, прошу 
голосовать. 

 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  2 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон с учетом поправок и направить указанный закон 

Губернатору области для обнародования, и, таким образом, второе постановление 
тоже принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 37 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  3 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 13. 

 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1353-05 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 5.3.1 КОДЕКСА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ ОБ 

АДМИНИСТРАТИВНОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТИ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона «О внесении изменения в статью 5.3.1 Кодекса 

Тюменской области об административной ответственности» внесен Правительством 
Тюменской области. 

Проектом в соответствии с Кодексом об административных правонарушениях в 
РФ делегируется право должностным лицам органов МСУ составлять протоколы об 
административных правонарушениях по 4 составам правонарушений, 
предусмотренных Кодексом об административной ответственности РФ, по 
осуществлению ими полномочий по региональному государственному контролю в 
сфере перевозок пассажиров и багажа такси. 

Комитет рекомендует принять закон в 1-м и во 2-м чтении. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Нет. Голосуем. 
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Кто за то, чтобы принять в 1-м чтении проект закона с учетом результатов 
правовой и лингвистической экспертизы и рассмотреть его в окончательном чтении в 
ходе настоящего заседания Тюменской областной Думы, и, таким образом, первое 
постановление принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить Губернатору 

области для обнародования и, таким образом, второе постановление тоже принять в 
целом, прошу голосовать. 

 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  2 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 14. 

 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1356-05 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 3 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАГРАДАХ И 

ПОЧЕТНЫХ ЗВАНИЯХ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые депутаты, проект закона «О внесении изменения в 

статью 3 Закона Тюменской области «О наградах и почетных званиях Тюменской 
области» внесен депутатом Корепановым Сергеем Евгеньевичем. 

Проект разработан в целях согласования статьи 3 Закона области «О наградах и 
почетных званиях Тюменской области» и статьи 6 Закона области «О порядке 
подготовки, принятия и действия нормативных правовых и правовых актов Тюменской 
области». С этой целью уточняются полномочия областной Думы по принятию не 
только нормативно-правовых актов, но и правовых актов. 

Комитет рекомендует принять проект в 1-м и во 2-м окончательном чтениях. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы к докладчику, желающие выступить? Принимаем. 
Кто за то, чтобы принять к рассмотрению, принять в 1-м чтении и рассмотреть 

указанный законопроект в окончательном чтении в ходе настоящего заседания, и, 
таким образом, первое постановление принять в целом, прошу голосовать. 
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За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять в окончательном чтении закон и направить Губернатору 

области для обнародования, и, таким образом, второе постановление тоже принять в 
целом, прошу голосовать. 

 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 15. 
 
 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1357-05 «О ВНЕСЕНИИ 

ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 4 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О СОБРАНИЯХ, 
МИТИНГАХ, ДЕМОНСТРАЦИЯХ, ШЕСТВИЯХ И ПИКЕТИРОВАНИЯХ  

В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона «О внесении изменений в статью 4 Закона 

Тюменской области «О собраниях, митингах, демонстрациях, шествиях и 
пикетированиях в Тюменской области» внесен депутатами Сайфитдиновым, 
Салминым, Резяповой, Медведевым. 

Проект разработан в целях приведения областного закона в соответствие с 
принятым 9 марта текущего года Федеральным законом «О внесении изменений в 
статьи 2 и 7 Федерального закона «О собраниях, митингах, демонстрациях, шествиях и 
пикетированиях». 

Проектом устанавливается обязанность уведомления органа МСУ о проведении 
пикетирования, осуществляемого одним участником с использованием быстро 
возводимой сборно-разборной конструкции, создающей препятствие для движения 
пешеходов и транспортных средств. 

Комитет рекомендует принять проект в 1-м и во 2-м окончательном чтениях. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Фуат Ганеевич. Слово для вопроса предоставляется 

Шарпатову Владимиру Ильичу. 
 
ШАРПАТОВ. Говорится: согласно вышеуказанному закону предлагается 

уточнить, что проведение пикетирования одним участником с использованием быстро 
возводимой сборно-разборной конструкции требует подачи его организаторам 
уведомления.  

Означает ли это, что это только разрешительная часть, а запрет на проведение 
может поступить? 
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САЙФИТДИНОВ. Идет пикетирование без применения разборных, сборных 
установок, то там уведомление не присутствует, поэтому не разрешают и не 
запрещают, а если человек обращается уже с тем, чтобы уведомлять, и далее 
разрешение, там дают время за 3 дня, то, безусловно, в зависимости, наверно, от 
конструкции, которая будет применяться пикетирующим человеком, будут применяться 
меры органом МСУ. Это будет рассматриваться вопрос, будет ли мешать эта 
установка, которую принесет человек, передвижению пешеходов, передвижению 
транспорта и т.д., и в каком она виде будет, эта установка, наверно, будут применяться 
разные ответы, и положительный и отрицательный. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Фуат Ганеевич.  Слово для вопроса 

предоставляется Ребякину Евгению Александровичу, пожалуйста. 
 
РЕБЯКИН. Фуат Ганеевич, касается ли данный законопроект автопробегов? 
 
САЙФИТДИНОВ. …что не касается автопробегов. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, спасибо. Трубин Глеб Александрович, Ваш вопрос. 
 
ТРУБИН. Спасибо, Сергей Евгеньевич. У меня следующие вопросы: что 

является быстро возводимой сборно-разборной конструкцией, где-то есть определение 
этому термину? А, допустим, некая надувная конструкция, она подходит под данную 
терминологию, или палатка является сборно-разборной конструкцией? Где эта 
информация? 

 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемый Глеб Александрович, на самом деле 

предполагалось, что такой вопрос может возникнуть, но ни федеральный закон, ни наш 
не дает ответа на Ваш поставленный вопрос, поэтому мы обратились к источникам и 
ответы следующие, значит, депутат, который инициировал этот закон, Госдумы, 
ответил следующим образом: проблемы надо решать по мере их поступления. А зам. 
министра МВД Зубов сказал, что быстро возводимые сборно-разборные конструкции 
мы понимаем так, что это, как показывает практика, палатки, агитационные кубы, щиты, 
конструкции, которые препятствуют движению, которые устанавливаются на зеленых 
насаждениях и т.д. Далее тоже не уточняется, т.е. других ответов дать не могу. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Фуат Ганеевич. Больше вопросов нет. Слово для 

выступления предоставляется Козлову Сергею Сергеевичу. 
 
КОЗЛОВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Я просто Глебу Александровичу поясню, 

например, наблюдаемый мной недавно объект – это в Москве применен, простите, 
милые дамы, мужские половые органы в крупном изображении, вот примерно такие 
вещи были использованы. Вот можно ли их считать быстро возводимыми объектами?  

Ну, действительно, по мере поступления, если человек выйдет с дощечкой, где 
будет написано: «Вся власть – козлы», ну, никто не обидится, а вот если такую вещь 
для моего ребенка повесят с моста, вот, в резиновом виде, ну, это будет быстро 
возводимая конструкция, простите. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Да, своеобразное толкование.  
 
КОЗЛОВ. Зато честное. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Трубин Глеб Александрович, пожалуйста. 
 
ТРУБИН. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Даже немного дар речи потерял. Я о 

чем хотел сказать в своем выступлении? Уважаемые коллеги, во-первых, мне кажется, 
принимать законопроект или даже приводить в соответствие, когда нет полного 
понимания, тот этот объект или иной, палатка, как говорит зам. министра МВД, или что-
то другое, как говорит коллега Козлов, поэтому, конечно, мы в очередной раз видим, 
что это не первый законопроект, который усложняет и дополнительно 
забюрократизирует политическую и общественную жизнь, особенно в преддверии 
выборов, когда партии хотят представить свою программу, показать, провести 
дополнительную агитацию, хотя у нас есть статья в Конституции 31-я, которая 
напрямую говорит, что люди имеют право собираться мирно, без оружия, проводить 
собрания, митинги и пикетирования, но с каждым подобным законопроектом это 
становится все тяжелее, законы становятся жестче и митинги, и пикеты дополнительно 
надо все и уведомлять, и вот сборно-разборные конструкции.  

И вот это в очередной раз дает возможность просто отказать в проведении 
митинга или пикета, или в другой подобной, вполне законной мирной акции 
политической партии. Поэтому, конечно, подобный законопроект поддерживать, на мой 
взгляд, нельзя. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Слово предоставляется Ульянову Владимиру 

Ильичу. 
 
УЛЬЯНОВ. Уважаемые коллеги, нужно два понятия и две процедуры различать 

– это приведение в соответствие с федеральным законом и затем исполнение 
федерального и областного закона. Мы обязаны в 3-месячный срок привести наш 
закон в соответствие с федеральным – это раз. 

Что касается быстро возводимой, невозводимой, закон федеральный направлен 
на то, чтобы не ущемлялись интересы и права других граждан при проведении 
агитационной и иной кампании, не располагали разного рода конструкции вблизи 
жилых домов или там, где захочется, поскольку мы не закрепили места проведения или 
места организации проведения пикетов. 

Поэтому в данном случае нужно исходить не из интересов политических партий 
в предвыборной кампании, а из интересов граждан и населения данного населенного 
пункта. 

Предлагаю принимать в том, как предлагает комитет. Спасибо. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Зимнев Владимир Дмитриевич, пожалуйста. 
 
ЗИМНЕВ. Мы уже убедились в ходе сегодняшнего обсуждения этого вопроса, 

что фантазии наших граждан безграничны. Поэтому я считаю, что внесенный 
законопроект абсолютно логичен и необходим и не следует его рассматривать так, как 
начали рассматривать его сейчас, – только с запретительной стороны. Речь-то идет о 
том, что нужно, прежде чем разместить что-то на проезжей, на прохожей части, на 
тротуаре, на дороге, ну, спроси у муниципальной власти, можно или нельзя, а все 
остальное Владимир Ильич высказал совершенно четко и определенно. 

Я считаю, что нужно прекратить прения и голосовать. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Давайте Селюкову еще дадим слово, Михаилу Викторовичу. 

Пожалуйста, Михаил Викторович. 
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СЕЛЮКОВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Уважаемые коллеги, ну, сегодня 
запрещаем вот эти легко возводимые конструкции, завтра эти ребятишки, которые там 
сегодня финансируются из-за рубежа, придумают еще какую-то схему, дальше будем 
запрещать, послезавтра еще что-то запретим. И фактически мы-то сегодня льем воду 
на колесо, скажем так, вот этих всяких там ребят, не буду называть их фамилии, 
которые пытаются дестабилизировать ситуацию, запретом этому делу не поможешь. 
Сегодня основная задача – легитимные выборы 18 сентября, а вот эти вот вещи, там, 
ну, можно там все что угодно налить и там всякие органы и т.д., и надуть и т.д., но вот 
как-то жили там 2 тыс. лет в России и без этого закона, ну, я думаю, до сентября 
проживем. Лишнее ужесточение избирательного законодательства, оно только в 
рамках общения с народом, оно вредит только, доверие к власти, доверие к выборам 
подрывает. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Коллеги, я не стал ставить вопрос на голосование, хотя 

поставил Зимнев предложение такое, чтобы прекратить прения по данному вопросу, 
наверное, нарушил я где-то регламент, поэтому я обязан его поставить. Я так понял, 
что Вы предложили не просто задавать вопросы, а прекратить обсуждение данного 
вопроса, так прозвучало? 

Кто за то, чтобы прекратить прения по данному вопросу, прошу голосовать. 
 
За    - 31 
Против    -  5 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  3 

 
Решение принято. 
 
Спасибо. Коллеги, переходим к принятию постановления по данному вопросу. 

Предлагается принять к рассмотрению проект закона, принять в  1-м чтении и 
рассмотреть указанный законопроект в окончательном чтении в ходе настоящего 
заседания. 

Когда идет процедура голосования, никто не имеет права вмешиваться по 
регламенту. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 31 
Против    -  7 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Спасибо. А вот сейчас по ведению Трубин, пожалуйста. 
 
ТРУБИН. Сергей Евгеньевич, насколько я знаю нормы, то сначала у нас идут 

выступления, а потом уже предложения. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Так  и сделано было. 
 
ТРУБИН. Да, но сначала еще не все люди выступили, свои выступления. А то 

у нас получается, человек делает выступление, и потом это переходит в предложение, 
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и другие коллеги уже проголосовать не могут, либо это должно быть отдельно по 
ведению, которое дается вне очереди, либо,соответственно, предложения. А так, 
чтобы выступление – переходящее в предложение, прерывающее прения, такого у нас 
нигде в регламенте нет. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Значит, Зимневым было предложено прекратить обсуждение 

данного вопроса. Так было предложение? Так. И перейти к голосованию, что я и 
поставил. 

Николай Павлович, пожалуйста, Барышников. 
 
БАРЫШНИКОВ. Сергей Евгеньевич, как раз незаконно поставили на 

голосование, потому что он слово для предложения не брал – это перво-наперво.  
А второе, депутат постоянно  специализируется на одной теме выступления, из 

раза в раз на каждом заседании у него одна тема: прения прекратить. Неужели больше 
никаких дельных мыслей нет у этого депутата? А он слово для предложения не брал, 
вот и все. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Там речь идет не о предложении, там идет… 
 
БАРЫШНИКОВ. Да, он взял слово для выступления, а потом полез с 

предложениями. Это, …у нас сегодня разграничено, с чем выступать, поэтому давайте 
будем в соответствии с регламентом поступать. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Я полагаю, что регламент мной не нарушен, хотя, Тамара 

Петровна, скажите, нарушен был мной регламент? 
 
БЕЛОКОНЬ.  …(не слышно). 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Нет. Видишь, Николай Павлович.  
 
БАРЫШНИКОВ.  …(не слышно). 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Николай Павлович, Вам слово не предоставлялось. Так, 

коллеги, мы приняли в 1-м чтении, предлагается перейти к голосованию по второму 
постановлению. 

Предлагается принять в окончательном чтении предложенный проект закона и 
направить его Губернатору области для обнародования. 

Кто за принятие такого постановления в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 31 
Против    -  6 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 16. 
 

 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1358-05 «О ВНЕСЕНИИ 

ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 42 ИЗБИРАТЕЛЬНОГО КОДЕКСА (ЗАКОНА)  
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

(первое – второе окончательное чтения) 
 

 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона «О внесении изменения в статью 42 

Избирательного кодекса (Закона) Тюменской области» внесен депутатской фракцией 
«Единая Россия». 

Проект разработан в целях уточнения начала отсчета 10-дневного периода, в 
пределах которого избирательная комиссия обязана проверить соответствие порядка 
выдвижения кандидата, списка кандидатов требованиям закона. 

Проектом установлен отсчет этого срока со дня приема необходимых для 
регистрации кандидата, списков кандидатов документов. 

Комитет рекомендует принять проект в 1-м и во 2-м окончательном чтениях. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы, желающие выступить, коллеги? Нет ни 

тех, ни других. Принимаем постановление. 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона, принять в 1-м чтении и 

рассмотреть его в окончательном чтении в ходе настоящего заседания Думы, таким 
образом, предлагается принять первое постановление такого характера. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 36 
Против    -  0 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  2 

 
Решение принято. 
 
Пожалуйста, Николай Павлович. 
 
БАРЫШНИКОВ. У меня предложение – вернуться обратно к 16-му вопросу, 

прошу проголосовать. Потому что там на самом деле закон сомнительный, там нет 
понятия, один объяснил со своими понятиями, Сергей Сергеевич, другой со своим 
понятием, третий со своим понятием. Такой закон нельзя принимать, по понятиям, что 
ли, закон у вас? Должно быть все четко изложено, это закон, а не какое-то сочинение 
на вольную тему. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Николай Павлович, спасибо. Вы сказали вернуться к 16-му 

вопросу, мы его и обсуждаем. 
 
БАРЫШНИКОВ. Почему? Мы 17-й обсуждаем. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. 16-й вопрос по основной повестке дня. Ну, в общем, Николай 

Павлович предложил к предыдущему вопросу… Ставлю вопрос на голосование, все, 
наверно, понимают, о чем речь идет. 

Пожалуйста, кто за то, чтобы вернуться к предыдущему вопросу? 
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За    -  8 
Против    -  32 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение не принято. 
 
Уважаемые коллеги, нам нужно принять второе постановление по 16-му вопросу 

основной повестки дня, т.к. он был сформулирован в первоначальной повестке. 
Значит, предлагается принять закон, который мы только что обсуждали, в 

окончательном чтении и направить Губернатору для обнародования. 
Кто за то, чтобы принять постановление в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 32 
Против    -  2 
Возд.     -  4 
Не голосовали   -  2 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 17. 
 
 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1360-05 «О ВНЕСЕНИИ 

ИЗМЕНЕНИЙ В НЕКОТОРЫЕ ЗАКОНЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, проект закона «О внесении изменений в 

некоторые законы Тюменской области» внесен Избирательной комиссией Тюменской 
области. 

В соответствии с частью 3 статьи 127 Регламента областной Думы предлагаю 
слово для доклада предоставить председателю Избирательной комиссии Тюменской 
области Игорю Николаевичу Халину как представителю от субъекта права 
законодательной инициативы, внесшему законопроект. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Игорь Николаевич, пожалуйста, Халин. 
 
ХАЛИН. Добрый день, уважаемые депутаты! Избирательная комиссия 

Тюменской области представляет вашему вниманию законопроект, вносимый в 
порядке законодательной инициативы. Законопроект был рассмотрен на заседании 
комитета по госстроительству и местному самоуправлению 11 апреля 2016 года и 
сегодня выносится на ваш суд. 

С целью его приведения, нашего областного избирательного законодательства, 
в соответствие с нормативными правовыми актами федерального уровня, в частности, 
с теми законами, которые были приняты и вступили в законную силу с февраля по 
апрель месяцы текущего года.  

В частности, Федеральным законом 29-м от 15 февраля внесены изменения в 
наш рамочный Федеральный закон «Об основных гарантиях избирательных прав и 
права на участие в референдуме граждан РФ» и в статью 33 Федерального закона «О 
выборах депутатов Госдумы Федерального Собрания РФ». 
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Этот блок посвящен деятельности наблюдателей, в частности, уточнены 
законодательные условия их работы на выборах и референдумах. 

Кроме того, здесь же речь идет о том, что необходимо ограничить или 
лимитировать количество замен членов комиссии с правом совещательного голоса. 

Большой блок изменений внесен 66-м Федеральным законом от 9 марта         
2016 года. Фактически переработке подверглись многие институты избирательного 
права, в частности, сделано это было в связи с проведенным достаточно обширным 
глубоким анализом тех избирательных кампаний, которые были проведены в 2014  в 
2015 годах, в частности, здесь получили свое разрешение вопросы, возникшие на 
практике, когда кандидат, который у нас выдвигается по одномандатным, 
многомандатным избирательным округам, избирательным объединениям, спискам, 
получает  такой статус кандидата, именно кандидата на выборах. 

Кроме того, с учетом кратких, неизменяемых сроков проведения избирательных 
кампаний в статье 57 названного Федерального закона «Об основных гарантиях…» 
предусмотрена возможность закупки не только избирательных бюллетеней, 
открепительных удостоверений, но и информационных материалов, которые 
размещаются в помещениях избирательных комиссий, накануне и в день голосования у 
единственного поставщика, соответственно, изменения внесены и в действующий      
44-й Федеральный закон от 5 апреля 2013 года «О контрактной системе в сфере 
закупок». 

Кроме того, теперь предусмотрено, что правила о проведении операций по 
расходованию средств избирательного фонда в безналичном порядке имеют свои 
исключения, например, когда в соответствии с предоставленной законом 
возможностью, Федеральным законом «Об основных гарантиях…» в избирательный 
фонд создается без открытия специального избирательного счета. 

Кроме того, ряд норм направлен на синхронизацию норм федеральных законов 
«Об основных гарантиях избирательных прав», «О выборах депутатов в Госдуму 
Федерального Собрания РФ» и нашего областного федерального законодательства, в 
частности, это касается  и досрочного голосования, которое у нас сохраняется в 
труднодоступных отдаленных местностях и в случаях совмещения выборов областных 
и федеральных, и муниципальных. 

Кроме того, ряд норм направлен на борьбу с технологиями, которые имели 
место быть в ходе предыдущих кампаний, теперь закон четко говорит о том, что если в 
текст избирательного бюллетеня у нас включаются кандидаты, имеющие одинаковые 
фамилии, имена и отчества, то, соответственно, если такое совпадение у нас есть, то 
тогда по дате рождения сначала размещается более старший кандидат, его данные, 
затем более младший. 

А если под избирательную кампанию или с какими-то другими целями кандидат 
изменял свои фамилию, имя, отчество, соответственно, указываются не только новые, 
но и, так скажем, старые, да, в кавычках. 

Кроме того, приложением к Федеральному закону «Об основных гарантиях…» 
теперь систематизированы все контрольные соотношения данных, которые у нас есть, 
это математические, логические, и они у нас будут являться едиными для всех 
выборов независимо от уровня. 

Кроме того, изменяются и сроки обжалования решений избирательных комиссий, 
комиссий референдума с учетом достаточно кратких сроков рассмотрения жалоб, 
поступающих в избирательную комиссию как в ходе выборов, так и в ходе 
референдумов, до 5 дней в ходе кампании и до 15 дней, соответственно, после 
завершения избирательной кампании. Эти сроки восстановлению не подлежат. 

То, что касается ограничений на использование в агитационных материалах 
изображений лиц, не являющихся кандидатами, законодательно введен такой запрет, а 
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вот то, что касается высказывания различных физических лиц о кандидате, 
избирательном объединении, политической партии, то здесь у нас правила игры 
сохраняются прежними, т.е. необходимо получать согласие физического лица на такое 
использование. 

Вместе с тем вводится прямой запрет на использование в агитационных 
материалах высказываний физических лиц, которым федеральным законом запрещено 
проводить предвыборную агитацию, агитацию по вопросам референдума. 

Ряд изменений норм направлены на корректировку условий и положений, 
регулирующих проведение жеребьевок по распределению бесплатного и платного 
эфирного времени, печатной площади для проведения агитаций кандидатами, 
избирательными объединениями на телерадиоканалах, в периодических печатных 
изданиях, ну и плюс требования к договорам на предоставление соответствующего 
эфирного времени и печатной площади за плату. 

Законопроект достаточно объемный, достаточно подробный, проработанный. 
Комитетом рекомендовано его принять. Все необходимые материалы у депутатов 
имеются. Спасибо за внимание. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Игорь Николаевич. Слово для вопроса 

предоставляется Барышникову Николаю Павловичу. 
 
БАРЫШНИКОВ.  Игорь Николаевич, вот когда проводили с Вами «круглый 

стол», Вы нам докладывали, что за последние 10 лет уже внесено поправок в наше 
избирательное законодательство где-то 82.  

Вот с учетом этого сколько у нас уже поправок? У нас как выборы, то начинаются 
массовым тиражом идти поправки. Как Вы это оцениваете? Это сколько у нас 
поправок? 56 страниц. 

 
ХАЛИН. Николай Павлович, это вопрос или претензия? Если претензия, то к 

законодателю федерального уровня. Если вопрос, то конкретизируйте, пожалуйста. 
 
БАРЫШНИКОВ. К тем 82-м поправкам сколько еще поступило дополнительно 

вот сейчас? 
 
ХАЛИН. Более 40 поправок внесено… (не слышно). 
 
БАРЫШНИКОВ. Новых? Ясно. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Больше вопросов нет. Слово для выступления 

предоставляется Ребякину Евгению Александровичу. 
 
РЕБЯКИН. Уважаемые коллеги, складывается порочная практика внесения 

изменений в действующее региональное законодательство накануне важных 
политических событий, в частности, сейчас речь идет о внесении изменений в 
Избирательный кодекс. 

Как только наступает время, когда политические партии начинают вести 
активную деятельность, так сразу же меняются правила игры, в том числе вносятся 
изменения в требования к разным документам, это и договоры, различные 
уведомления. 

В столь напряженном режиме ни сами кандидаты, ни члены избирательных 
комиссий не успевают разобраться во всех тонкостях нововведений. В результате 
допускаются как грубые, так и формальные ошибки. 
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С учетом того факта, что окончательная ответственность ляжет прежде всего на 
самого кандидата, все это служит поводом для отказа в регистрации кандидата, а 
также снятия с предвыборной гонки. 

Не могу утверждать, но у меня складывается впечатление, что внесение 
подобных законопроектов на рассмотрение в Тюменскую областную Думу за короткий 
период до выборов выгодно прежде всего отдельным партиям, имеющим 
многочисленный обслуживающий штат и административный ресурс, и не напрямую, но 
очень явно ущемляют иных участников избирательного процесса. 

И сейчас я говорю не только и не столько о политических партиях, поскольку 
ведущие политические силы достаточно опытны в ведении предвыборной борьбы, 
сколько об одномандатниках и тех людях, которые будут баллотироваться впервые. 

На мой взгляд, попустительство подобной практики внесения изменений 
накануне выборов является, мягко говоря, ударом исподтишка по тем, кто менее 
опытен в политических баталиях, однако именно они чаще всего вносят новые идеи, 
новые видения в общественно-политическую жизнь. И я сомневаюсь, что многие, кто 
находится в этом зале, прочитали весь этот талмуд на 37 листах. Мы не будем 
поддерживать данные изменения. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно. Спасибо, Евгений Александрович. Слово для 

выступления предоставляется Барышникову Николаю Павловичу. 
 
БАРЫШНИКОВ. Уважаемый Игорь Николаевич, уважаемые депутаты! Я 

прочитал, как говорят, талмуд, я считаю, это подавляющее большинство поправок, они 
носят положительный характер, они нужны. 

У меня вызывает озабоченность что? Что именно вот, как вот процедура, 
слишком много поправок, и каждый раз людям приходится разбираться, и это влияет 
на ход предвыборной кампании, выборов. 

У меня вызвал вопрос особую озабоченность – это касающееся наблюдателей, 
как правило, всегда на выборах присутствуют наблюдатели от кого, от каких партий? 
Выборы организуют и отвечают за них кто? Исполнительная власть, помещение 
предоставить, сформировать комиссии и все прочее, и они в наблюдателях, и ведущая 
партия, они в наблюдателях не нуждаются, у них все обеспечено, без наблюдателей 
обойдутся, как правило, наблюдатели от других независимых и партий оппозиционных, 
но такая вот строгость, это говорит о чем? Стало быть, наблюдатели-то нужны, стало 
быть, у нас, мы подчеркиваем этой статьей, что у нас очень много нарушений. 
Некоторые умные люди говорят: столько изобретено, что более двухсот вариантов, как 
обойти и как сфальсифицировать результаты выборов, т.е. принимая вопрос о 
наблюдателях, мы подчеркиваем, что у нас выборы проходят фальсифицированные, 
несправедливые, и все прочее, т.е. негативно. 

А если все справедливо, зачем нужны наблюдатели? Комиссии и так все 
добросовестно обеспечат, все, как трактует у нас руководство в Москве, прозрачно, 
справедливо, без нарушений. Вот такие мысли в голове. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Николай Павлович. Уважаемые коллеги, время 

13.01, предлагается сейчас проголосовать по этому вопросу, который мы обсуждаем, 
потом посоветуемся с вами, что нам дальше делать. Согласно регламенту у нас 
часовой перерыв, ну, хотелось бы знать вашу точку зрения. 

Значит, предлагается принять к рассмотрению закон, принять в 1-м чтении и 
рассмотреть указанный законопроект в окончательном чтении в ходе настоящего 
заседания. 
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Кто за принятие этого постановления в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 33 
Против    -  3 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  4 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить Губернатору 

области для обнародования, и, таким образом, второе постановление тоже принять в 
целом, прошу голосовать. 

 
За    - 33 
Против    -  2 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  5 

 
Решение принято. 
 
Тамара Петровна, Вы по этому же вопросу хотели сказать, да? 
 
БЕЛОКОНЬ. …по правилам депутатской этики, 2.8, на заседаниях 

областной Думы, ее комитетов и комиссии депутаты используют  современный русский 
литературный язык. У нас несколько раз прозвучало слово «талмуд». Мы обсуждаем по 
данному вопросу проект закона, поэтому просила бы всех соблюдать нормы обычного 
этикета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Так, коллеги, а сейчас вернемся к регламенту 

нашему. По регламенту, еще раз говорю, у нас с 13 до 14 обеденный перерыв. Есть 
предложение еще 20 минут нам проработать, т.е. полтора часа, а потом сделать       
15-минутный перерыв на чаек и продолжить работу. Никто не настаивает на обеде из 
присутствующих в зале? Нет. 

Кто за то, чтобы поддержать мое предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 36 
Против    -  2 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  4 

 
Решение принято. 
 
И давайте еще одно голосование проведем. Поступила просьба от Шарпатова 

Владимира Ильича о том, чтобы в 13.20, т.е. как раз когда мы с вами объявим            
15-минутный перерыв, его отпустить с заседания нашей Думы в связи, так сказать, с 
объективными обстоятельствами. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
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За    - 37 
Против    -  1 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  4 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 18. 
 
 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1351-05 «О ВНЕСЕНИИ 

ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬИ 7 И 19 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
«О ПРОФИЛАКТИКЕ НАРКОМАНИИ И ТОКСИКОМАНИИ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

(первое – второе окончательное чтения) 
 

 
СТОЛЯРОВ В.А. Уважаемые коллеги, проект закона «О внесении изменений в 

Закон Тюменской области «О профилактике наркомании и токсикомании в Тюменской 
области» внесен в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной инициативы 
депутатами Тюменской областной Думы Белявским, Казанцевой и Макаренко. 

Законопроектом предлагается внесение изменений в базовый Закон «О 
профилактике наркомании и токсикомании в Тюменской области» в части дополнения 
нормами о запрете пропаганды новых потенциально опасных психоактивных веществ и 
культивирование наркосодержащих растений. Также законопроектом предусмотрены 
изменения редакционного характера в статью 7 Закона в целях уточнения полномочий 
исполнительных органов госвласти Тюменской области в сфере профилактики 
незаконного потребления наркотических средств и психотропных веществ, наркомании 
и токсикомании. 

Все заключения на законопроект положительные. Предлагаю принять его в 1-м и 
во 2-м окончательном чтениях с учетом лингвистической экспертизы. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Владимир Алексеевич. Вопросы к докладчику, 

желающие выступить, коллеги? Нет ни тех, ни других. Голосуем. 
Кто за то, чтобы принять к рассмотрению проект закона, принять его в 1-м чтении 

и рассмотреть указанный законопроект в окончательном чтении в ходе настоящего 
заседания, таким образом, первое постановление принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 39 
Против    -  1 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и 

направить Губернатору для обнародования и, таким образом, второе постановление 
тоже принять в целом, прошу голосовать. 
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За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  2 

 
Решение принято. 
 
 
Вопрос № 19. 
 
 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1352-05 «О ВНЕСЕНИИ 

ИЗМЕНЕНИЙ В НЕКОТОРЫЕ ЗАКОНЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
СТОЛЯРОВ В.А. Уважаемые коллеги, законопроект «О внесении изменений в 

некоторые законы Тюменской области», их несколько, разработан в связи с 
необходимостью приведения терминологии ряда областных законов в соответствие с 
терминологией изменившегося федерального законодательства в сфере 
соцобслуживания. 

Комитет рекомендует коллегам принять законопроект в 1-м и во 2-м 
окончательном чтениях с учетом правовой и лингвистической экспертизы. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, к Владимиру Алексеевичу вопросы, желающие 

выступить? Нет. Принимаем постановление. 
Кто за то, чтобы принять к рассмотрению проект закона, принять в 1-м чтении с 

учетом результатов правовой и лингвистической экспертизы и рассмотреть 
законопроект в окончательном чтении в ходе настоящего заседания, и, таким образом, 
первое постановление принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении, направить Губернатору 

для обнародования и, таким образом, второе постановление тоже принять в целом, 
прошу голосовать. 

 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 20. 
 
 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1348-05 «О ВНЕСЕНИИ 

ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 6.8 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О РЕГУЛИРОВАНИИ 
ЖИЛИЩНЫХ ОТНОШЕНИЙ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

(первое – второе окончательное чтения) 
 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, в соответствии с приказом Министерства 

строительства и ЖКХ РФ сведения о поступлении взносов на капремонт от 
собственников помещений в многоквартирном доме в настоящее время подлежат 
предоставлению субъектам РФ в госкорпорацию «Фонд содействия реформированию 
ЖКХ» ежемесячно. 

В целях реализации указанного приказа Минстроя России законопроектом 
предусматривается ежемесячное предоставление данных сведений в орган 
государственного жилищного надзора владельцам специального счета и региональным 
операторам, а также скоординирован срок предоставления ежеквартальных сведений. 

Комитет принял решение рекомендовать данный законопроект в 1-м и во 2-м 
окончательном чтениях принять. Прошу поддержать решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Инна Вениаминовна. Слово для вопроса 

предоставляется Трубину Глебу Александровичу.  
 
ТРУБИН. Спасибо. Вопрос следующий: каким способом извещаются 

владельцы специальных счетов об изменениях по отчетным срокам? 
 
ЛОСЕВА. Если брать Закон Тюменской области «О регулировании жилищных 

отношений…», то сведения подавались не позднее 7-го числа месяца. Сейчас мы с 
вами в результате вот этих вот рекомендаций Министерства строительства вносим 
изменения, что не позднее 2-го числа месяца, на 5 дней. Для того чтобы собрать 
сведения, проанализировать и вовремя согласно установленным срокам передать уже 
в Федерацию. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно. Глеб Александрович, у Вас еще один вопрос, да? 

Пожалуйста. 
 
ТРУБИН. Спасибо. Хотя на тот вопрос я тоже ответа не получил в той мере, в 

которой хотел. 
Следующий вопрос: какие санкции применяются к владельцам специальных 

счетов за несвоевременное предоставление отчетных сведений? 
 
ЛОСЕВА. На этот вопрос не смогу Вам ответить. Я бы рекомендовала членам 

Правительства ответить на данный вопрос. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Кто у нас из членов Правительства? 
 
БОРОВИЦКАЯ. Я поясню по этому вопросу. В случае, если не 

предоставляется отчетность в установленные сроки, то предусмотрена 
административная ответственность по статье 19.7 КоАПП РФ, которая 
предусматривает штраф с юрлица 2 – 3 тыс., а с должностного лица 300 – 500 руб. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно. Спасибо, Лариса Федоровна. Так, еще вопрос, Селюков 
Михаил Викторович, пожалуйста. 

 
СЕЛЮКОВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Вот я насколько понял пояснительную 

записку, мы сейчас закон меняем согласно методическим рекомендациям 
федеральных чиновников, а вот самих владельцев спецсчетов, которые живут на 
территории Тюменской области, спросили, какое-то общение было с общественностью, 
нужно им менять эти сроки или их все устраивает? 

Потому что постоянное изменение законодательства, оно только запутывает и 
создает неудобства для владельцев, в том числе спецсчетов. И вот проводя на 
сегодняшний момент там массу встреч с людьми, основной вопрос – это вопрос 
капремонта, люди недовольны капремонтом. А если мы сейчас еще одну палку в 
колеса этого капремонта, как говорится, вставим, то зачем поднимать волну? Я не 
знаю, кто на это ответит, исполнительный орган власти или комитет. Поэтому самих 
людей спросили или нет? 

 
КОСТАРЕВА. Я отвечу. На самом деле никакие мы палки в колеса не вставляем. 

Вы знаете, что федеральным органам власти с органов власти субъектов требуется 
отчетность. Данная отчетность определена по срокам, определена по формам, и мы 
обязаны эту отчетность в федеральные органы представить. Другого варианта просто 
нет. 

Поэтому те поправки, которые мы предлагаем сейчас внести, они как раз 
сориентированы на те изменения в сроках отчетности, которые на сегодняшний день 
установлены федеральным министерством. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Татьяна Юрьевна. Коллеги, больше вопросов нет. 

Желающих выступить тоже не записалось. 
Принимаем постановление по данному вопросу. Предлагается принять к 

рассмотрению проект закона, принять его в 1-м чтении и рассмотреть на данном 
заседании для принятия в окончательном чтении. 

Кто за принятие такого постановления в целом, если нет по нему замечаний, 
прошу голосовать. 

 
За    - 36 
Против    -  1 
Возд.     -  4 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить Губернатору 

для обнародования, таким образом, второе постановление тоже принять в целом, 
прошу голосовать. 

 
За    - 36 
Против    -  1 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
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Обращаю внимание, коллеги, сейчас мы будем рассматривать вопрос, который 
был внесен с голоса – это о проекте закона Тюменской области «О внесении 
изменения в статью 7 Закона Тюменской области «О порядке учета граждан, 
нуждающихся в жилых помещениях, предоставляемых им по договорам социального 
найма, и предоставления жилых помещений в Тюменской области». 

Вопрос с голоса. 
 
 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1365-05 «О ВНЕСЕНИИ 

ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 7 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ УЧЕТА 
ГРАЖДАН, НУЖДАЮЩИХСЯ В ЖИЛЫХ ПОМЕЩЕНИЯХ, ПРЕДОСТАВЛЯЕМЫХ ИМ 

ПО ДОГОВОРАМ СОЦИАЛЬНОГО НАЙМА, И ПРЕДОСТАВЛЕНИЯ ЖИЛЫХ 
ПОМЕЩЕНИЙ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, данным законопроектом предусматривается 

изменение, направленное на обеспечение реализации прав инвалидов и участников 
ВОВ на предоставление им жилых помещений по договорам соцнайма из жилищного 
фонда Тюменской области вне зависимости от установленного 5-летнего периода 
постоянного проживания в Тюменской области. 

На заседании присутствует Басов Андрей Викторович, зам. начальника ГУС 
Тюменской области, который сможет ответить на дополнительные вопросы. 

Комитет принял решение рекомендовать принять данный законопроект в 1-м и 
во 2-м окончательном чтениях. Прошу поддержать решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Так, вопросы к Инне Вениаминовне или к Басову? Ни к тому, 

ни к другому вопросов нет. Желающих выступить тоже нет. Принимаем постановление. 
Предлагается принять к рассмотрению предложенный проект закона, принять 

его в 1-м чтении и рассмотреть в окончательном чтении в ходе настоящего заседания. 
Кто за принятие в целом такого постановления, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить Губернатору 

для обнародования, и, таким образом, второе постановление тоже принять в целом, 
прошу голосовать. 

 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 21. 
 
 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1346-05 «О ВНЕСЕНИИ 

ИЗМЕНЕНИЙ В НЕКОТОРЫЕ ЗАКОНЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ И ПРИЗНАНИИ 
УТРАТИВШИМ СИЛУ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О СТАЖЕ 

ГОСУДАРСТВЕННОЙ ГРАЖДАНСКОЙ СЛУЖБЫ ГОСУДАРСТВЕННЫХ 
ГРАЖДАНСКИХ СЛУЖАЩИХ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

(второе чтение) 
 

 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, проект закона «О внесении изменений в 

некоторые законы Тюменской области и признании утратившим силу Закона 
Тюменской области «О стаже государственной гражданской службы государственных 
гражданских служащих в Тюменской области» был принят в 1-м чтении в марте. 

Проект направлен на соцподдержку государственных гражданских служащих, не 
достигших возраста, дающего права на страховую пенсию по старости и уволенных в 
связи с сокращением численности или штата организации. 

На проект поступила поправка редакционного характера, с которой комитет 
предлагает согласиться. 

Комитет рекомендует принять проект во 2-м окончательном чтении. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, спасибо. К Фуату Ганеевичу вопросы есть? 
 
САЙФИТДИНОВ. Сергей Евгеньевич, извините, мы предлагаем принять во 

втором чтении только, не в окончательном. Я сказал «втором окончательном», а мы 
просто второе чтение. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросов нет, желающих выступить тоже нет, да? Ставлю 

вопрос на голосование. 
Кто за то, чтобы принять во втором чтении проект закона, ну и принять 

постановление, принять в целом, включающее в себя 5 пунктов. Если нет замечаний, 
то ставлю вопрос на голосование. 

Кто за то, чтобы это постановление принять в целом? 
 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  3 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 22. 
 
 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1349-05 «О ВНЕСЕНИИ 

ИЗМЕНЕНИЙ В НЕКОТОРЫЕ ЗАКОНЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(второе чтение) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона «О внесении изменений в некоторые законы 

Тюменской области» дополняет законы Тюменской области «О государственных 
должностях в Тюменской области», «О государственной гражданской службе в 
Тюменской области» нормой, определяющей порядок принятия лицами, замещающими 
государственные должности Тюменской области, государственными гражданскими 
служащими, почетных и специальных званий, наград и иных знаков отличия 
иностранных государств и иных общественных организаций. 

Кроме того, проектом предусматривается, что порядок сообщения о 
возникновении личной заинтересованности при исполнении обязанностей, которая 
приводит или может привести к конфликту интересов для государственных 
гражданских служащих, устанавливается, соответственно, Тюменской областной 
Думой и Губернатором Тюменской области. 

Ряд изменений и уточнений вносится в приложение к Закону Тюменской области 
«О Реестре должностей государственной гражданской службы Тюменской области». 

На проект поступили поправки от депутата Ульянова, комитета по 
госстроительству и местному самоуправлению, которые носят уточняющий характер, в 
частности, уточняется, что порядок получения наград распространяется только на лиц, 
замещающих госдолжности и осуществляющих свои полномочия на постоянной 
основе.  

Также уточняются полномочия председателя областной Думы по определению 
порядка сообщения о возникновении личной заинтересованности. 

Комитет рекомендует принять проект во втором чтении с учетом таблицы 
поправок, уточняю, тоже второе чтение. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, спасибо, Фуат Ганеевич. Вопросы к докладчику, 

желающие выступить? Нет. Принимаем постановление.  
Кто за то, чтобы принять во втором чтении проект закона, а постановление 

принять в целом, включающее в себя 5 пунктов, если нет по нему замечаний, голосуем. 
Кто за то, чтобы принять в целом? 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 23. 
 

 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1350-05 «О ВНЕСЕНИИ 

ИЗМЕНЕНИЙ В НЕКОТОРЫЕ ЗАКОНЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(второе чтение) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона «О внесении изменений в некоторые законы 

Тюменской области» принят в 1-м чтении был, и он направлен на приведение 
областного законодательства в соответствие с Федеральным законом «О внесении 
изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации по вопросам 
оценки регулирующего воздействия проектов нормативных правовых актов и 
экспертизы нормативных правовых актов». 

На проект поступила поправка, которая аналогична вносимому изменению в 
Устав области в части порядка внесения в областную Думу проектов законов, 
требующих получения заключения Губернатора. Мы это рассматривали вопросом № 9. 

Вторая поправка поступила от Правительства и носит уточняющий характер. 
Комитет рекомендует принять проект во втором чтении с учетом таблицы 

поправок. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, спасибо. Вопросы, желающие выступить? Нет. 

Голосуем. 
Кто за то, чтобы принять во втором чтении проект закона, а постановление 

принять в целом, если по нему нет замечаний, прошу голосовать. 
 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 24. 
 
 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1361-05 «О ВНЕСЕНИИ 

ИЗМЕНЕНИЙ В НЕКОТОРЫЕ ЗАКОНЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(первое чтение) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона «О внесении изменений в некоторые законы 

Тюменской области» внесен Правительством Тюменской области. 
Проект разработан в целях приведения отдельных норм областных законов «О 

муниципальной службе», «О местном самоуправлении» с нормами Федерального 
закона от 29 декабря 15-го года «О внесении изменений в статью 54 Федерального 
закона «О государственной гражданской службе» и статью 9 Федерального закона «О 
муниципальной службе в Российской Федерации». 

Указанным федеральным законом установлен порядок исчисления стажа 
государственной и муниципальной службы. Полномочия субъекта РФ ограничиваются 
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только возможностью определять иные периоды замещения должностей, которые 
включаются в стаж муниципальной службы для назначения пенсии за выслугу лет. 

Другие полномочия по определению стажа государственной и муниципальной 
службы будут определяться федеральным законодательством. Соответствующие 
изменения вносятся в областные законы. 

Комитет рекомендует принять проект в первом чтении. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы к Фуату Ганеевичу, желающие выступить? Нет.  
Предлагается принять к рассмотрению предложенный проект закона, принять 

его в 1-м чтении с учетом результатов лингвистической экспертизы, а постановление 
принять в целом, если по нему нет замечаний. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Коллеги, мы проработали 1,5 часа, времени 13.20. Объявляется перерыв на     

15 минут. 
 
 

ПЕРЕРЫВ НА 15 МИНУТ. 
ПОСЛЕ ПЕРЕРЫВА. 

 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Начинаем работу. Кворум, необходимый для проведения 

заседания Думы, в зале имеется, коллеги. 
Вопрос № 25. 
 
 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1354-05 «О ВНЕСЕНИИ 

ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О ВЕТЕРАНАХ ТРУДА 
В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

(первое чтение) 
 

 
СТОЛЯРОВ В.А. Уважаемые коллеги, законопроект «О внесении изменения в 

статью 2 Закона Тюменской области «О ветеранах труда…» разработан в связи с 
необходимостью приведения областного закона по данному вопросу в соответствие с 
изменившимся федеральным законодательством, которым установлены 
дополнительные требования к присвоению звания «Ветеран труда» для лиц, 
награжденных орденами, медалями и почетными званиями СССР или РФ, а также 
награжденными ведомственными знаками отличия – это наличие заслуг в труде, 
службе и продолжительной работы не менее 15 лет в соответствующей сфере или 
отрасли, а также наличие трудового страхового стажа, необходимого для назначения 
пенсии, не менее 25 лет для мужчин и 20 лет для женщин, либо выслуги лет, 
необходимой для назначения пенсии за выслугу лет в календарном исчислении. 
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Кроме того, к категории «Ветераны труда» отнесены и лица, награжденные 
почетными грамотами Президента РФ или удостоверенные [удостоенные] 
благодарности Президента РФ. 

К законопроекту поступили предложения. Комитет рекомендует депутатам 
принять данный законопроект в первом чтении. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, спасибо. Вопросы к Владимиру Алексеевичу, коллеги? 

Вопросов нет. Желающих выступить тоже нет. 
Принимаем постановление. Принять к рассмотрению проект закона, принять его 

в 1-м чтении, а постановление предлагается принять в целом, включает в себя 5 
пунктов. Проект постановления у вас у всех есть. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 30 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  4 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 26. 
 
 
ОБ ОБРАЩЕНИИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ К ПРЕДСЕДАТЕЛЮ 

ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ С.Е. НАРЫШКИНУ ПО ВОПРОСУ ПРИНЯТИЯ ФЕДЕРАЛЬНОГО 

ЗАКОНА, УСТАНАВЛИВАЮЩЕГО СТАТУС «ДЕТИ ВОЙНЫ» И МЕРЫ ИХ 
СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ 

 
 
СТОЛЯРОВ В.А. Уважаемые коллеги, напомню, что на прошлом заседании 

областной Думы мы приняли решение о подготовке обращения в Госдуму по вопросу 
принятия федерального закона, устанавливающего статус и меры соцподдержки 
«детей войны». С текстом обращения, он у вас имеется, вы ознакомлены. 

Комитет рекомендует принять данное обращение и направить постановление по 
данному вопросу Председателю Госдумы ФС Нарышкину. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Владимир Алексеевич. Вопросы к докладчику, 

желающие выступить? Нет ни тех, ни других. 
Принимаем постановление. Предлагается принять обращение, направить 

настоящее постановление Председателю Госдумы Нарышкину, ну и контроль за 
выполнением возложить на Столярова Владимира Алексеевича.  

Если нет замечаний по проекту постановления, предлагается принять его в 
целом. Ставлю режим голосования. 
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За    - 33 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  2 

 
Решение принято. 
 
 
Вопрос № 27. 

 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ О РЕАЛИЗАЦИИ 
ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О РЕГУЛИРОВАНИИ ТРУДОВЫХ И ИНЫХ 

НЕПОСРЕДСТВЕННО СВЯЗАННЫХ С НИМИ ОТНОШЕНИЙ  
В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

 
 
СТОЛЯРОВ В.А. В соответствии с планом работы областной Думы на 16-й год 

на комитете по соцполитике рассмотрена информация о реализации Закона 
Тюменской области «О регулировании трудовых и иных непосредственно связанных с 
ними отношений в Тюменской области». 

В настоящее время в условиях осложнения социально-экономической ситуации в 
области наблюдается рост уровня регистрируемой безработицы и коэффициента 
напряженности на рынке труда. 

Реализация полномочий исполнительных органов госвласти области по 
увеличению охвата безработных граждан программными мероприятиями позволили 
сдержать рост безработицы в регионе и смягчить ее отрицательные последствия. 

В информации представлены статистические данные, качественные и 
количественные показатели, характеризующие состояние рынка труда в регионе, а 
также сведения о принимаемых мерах по стабилизации ситуации на рынке труда. 

Подробная информация на 48 листах у коллег имеется. Отмечу, что ситуация на 
рынке труда области в разрезе по муниципальным образованиям будет рассмотрена 
на выездном заседании комитета по соцполитике, запланированном на 10 июня 
текущего года. 

Комитет рекомендует коллегам информацию принять к сведению и 
рекомендовать Правительству продолжить проведение государственной политики, 
направленной на стабилизацию ситуации на рынке труда, увеличение охвата 
безработных граждан программными мероприятиями, уделив особое внимание 
некоторым направлениям. Прошу поддержать решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Владимир Алексеевич. Слово для вопроса 

предоставляется Трубину Глебу Александровичу. 
 
ТРУБИН. У меня вопрос к представителям Правительства. В последнее время 

ко мне на прием приходят люди, которые ранее проживали в Донецкой, Луганской 
областях, в плане подбора работы, нет у них работы. И центр занятости оказывает им 
содействие в подборе организаций, но работодатели не всегда охотно принимают их, и 
получается такой замкнутый круг, вследствие чего граждане оказываются без работы, 
хотя имеют и прописку на территориях, и регистрацию временного проживания. 

В связи с чем вопрос: оказывается разъяснительная работа, с работодателями 
ведется какая-то разъяснительная работа по данной категории граждан? И если 
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возникают такие вещи, куда необходимо обращаться гражданам таким за помощью? 
Спасибо. 

 
ШУЛИНИНА. Я должна сказать что? Конечно, безусловно, с гражданами 

Украины и с работодателями проводится разъяснительная работа. Кроме этого, когда 
граждане Украины обращаются в органы занятости населения и им конкретно 
выдаются направления к работодателям, с работодателями данные вопросы 
отрабатываются. 

В случае неприема этих граждан на работу мы рекомендуем гражданам 
обращаться в инспекцию труда и в прокуратуру, но и конкретно, и тогда бы хотелось 
понимать о конкретных фактах, чтобы можно было понять основные причины отказа 
данной категории населения. Разъяснительная работа, безусловно, ведется. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е.  Ясно, спасибо. Больше вопросов нет. Козлов Сергей 

Сергеевич хочет выступить у нас сегодня, пожалуйста. 
 
КОЗЛОВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Уважаемые коллеги, обращений таких 

подобных не только от жителей Донецка, Луганска у нас у каждого очень много, от 
жителей России, от жителей Севера очень немало таких обращений, причем иногда 
даже приходят с мамами молодые люди, которые просят, чтобы их сразу же устроили в 
теплый офис, на хорошее место с хорошей зарплатой. А работать по системе 
Франклина… Рузвельта, который решал кризисную систему безработицы с помощью 
общественных работ, ну, у нас приедут, простите меня, никакого расизма, приедут 
товарищи из Средней Азии. 

Поэтому вопрос-то намного глубже, мне кажется, и мне думается, ему следовало 
бы, Сергей Евгеньевич, посвятить какое-то отдельное заседание, отдельный «круглый 
стол», потому что есть такая проблема. 

Вот простите меня, православные, что называется, русские работать не хотят, 
среднеазиаты готовы работать ехать, а луганчане и дончане, которые сюда приезжают, 
требуют себе, между прочим, не самые плохие должности, к сожалению, этот момент 
есть. 

Поэтому я думаю, этот вопрос достоин отдельного рассмотрения и отдельного 
«круглого стола». Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, Сергей Сергеевич, спасибо. Больше, коллеги, 

выступающих нет. Принимаем постановление.  
Предлагается информацию Правительства принять к сведению и принять 

постановление, которое у вас у всех есть, включает оно в себя 3 пункта. Если нет 
замечаний по проекту постановления, предлагается принять его в целом.  

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 35 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 28. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ О РЕАЛИЗАЦИИ 
ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОСОБЕННОСТЯХ РЕГУЛИРОВАНИЯ 

ОБОРОТА ЭТИЛОВОГО СПИРТА, АЛКОГОЛЬНОЙ И СПИРТОСОДЕРЖАЩЕЙ 
ПРОДУКЦИИ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, комитет рассмотрел информацию 

Правительства Тюменской области о реализации Закона Тюменской области «Об 
особенностях регулирования оборота этилового спирта, алкогольной и 
спиртосодержащей продукции в Тюменской области». 

В 2015 году в Тюменской области было выдано 146 новых лицензий на 
розничную продажу алкогольной продукции, переоформлено 328, продлен срок 
действия 364 лицензий и прекращено действие 64 лицензий. 

По состоянию на 31 декабря 2015 года количество лицензиатов составило 1073. 
В рамках осуществления госконтроля за предоставлением деклараций об объеме 
розничной продукции, алкогольной и спиртосодержащей продукции в 2015 году 
наложено административных штрафов на сумму примерно 6 млн. руб. 

В процессе осуществления лицензионного контроля за розничной продажей 
алкогольной продукции проведено 722 выездные проверки, в 209 случаях выявлены 
административные нарушения, наложено штрафов на сумму более 13 млн. руб. 

По итогам рассмотрения информации комитетом предлагается проект 
постановления с рекомендациями. Прошу поддержать решение комитета. 

На заседании присутствует Пантелеев Андрей Вадимович, начальник 
Управления лицензирования и регулирования потребительского рынка Тюменской 
области, который сможет дополнительно ответить на вопросы. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, спасибо. Вопросы, желающие выступить? Нет ни тех, ни 

других. Голосуем. 
Кто за то, чтобы информацию Правительства по данному вопросу принять к 

сведению и принять постановление в целом, которое вам предоставлено, прошу 
голосовать. 

 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 29. 
 
 
ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ О ХОДЕ 

РЕАЛИЗАЦИИ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБОРОТЕ ЗЕМЕЛЬ 
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО НАЗНАЧЕНИЯ И ПЛАНИРОВАНИИ ИХ 

ИСПОЛЬЗОВАНИЯ» 
 

 
КОНЕВ. Уважаемые коллеги, рассматривается вопрос об информации 

Правительства Тюменской области о ходе реализации Закона Тюменской области «Об 
обороте земель сельскохозяйственного назначения…». 

Информация представлена Вице-губернатором области Сергеем Михайловичем 
Сарычевым. На вопросы по информации может ответить директор Департамента 
имущественных отношений Киселев Андрей Валерьевич. 

Что касается проекта постановления, который мы просим поддержать Думу, оно 
в основном посвящено федеральному законопроекту, номер его указан, «О внесении 
изменений в Федеральный закон «Об обороте земель сельхозназначения». 

Дело в том, что этот законопроект сейчас представлен в соответствии с 
Посланием Президента РФ, кстати, и Губернатор нашей области в Послании на это 
обратил внимание, о том, чтобы более эффективно вводить в оборот заброшенные 
земли сельхозназначения. 

У вас законопроект есть на руках, поэтому, я был на «круглом столе» в Госдуме 
по обсуждению этого законопроекта. Позавчера фракция «Единая Россия» проводила 
видеоконференцию по этому законопроекту, вел видеоконференцию председатель 
комитета Госдумы Панков по аграрным вопросам, и кроме этого, – первый заместитель 
министра сельского хозяйства. 

Значит, нам было предложено подготовить предложения от комитета и 
направить их в наш родственный комитет, что мы и сделали. И вот здесь, в своем 
решении, мы это отразили. Прошу поддержать решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Юрий Михайлович. Вопросы, желающие выступить?  
Принимаем постановление. Предлагается информацию Правительства принять 

к сведению, а постановление принять в целом, если по нему нет замечаний.  
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 37 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 30. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ О ХОДЕ 
РЕАЛИЗАЦИИ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О БЕСПЛАТНОМ 

ПРЕДОСТАВЛЕНИИ ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ ГРАЖДАНАМ, ИМЕЮЩИМ ТРЕХ И 
БОЛЕЕ ДЕТЕЙ» 

 
 
КОНЕВ. Рассматривается вопрос об информации Правительства Тюменской 

области о ходе реализации Закона Тюменской области «О бесплатном 
предоставлении земельных участков гражданам, имеющим трех и более детей». 

По состоянию на 1 февраля текущего года в целях бесплатного предоставления 
земельных участков гражданам, имеющим трех и более детей, на учет принято           
12 тыс. 740 многодетных семей, из них 5 тыс. 163 семьи – в административном центре 
г. Тюмени, 7 тыс. 577 семей – в муниципальных районах. 

За период действия закона многодетным семьям, проживающим в Тюменской 
области, предоставлено 3 тыс. 712 земельных участков общей площадью 455,7 га, в 
том числе в Тюмени – 727 участков, в иных муниципальных образованиях –             
2985 участков. 

Семьям, поставленным на учет в Тюмени, земельные участки точечно 
предоставлялись по ул. Григория Алексеева, в п. Березняки, Казарово, Комарово, 
Копытово, Воронино, Антипино, в районе Лесобазы, д. Плеханово, Мелиораторов. 

Семьи поставлены на учет в Тюменском муниципальном районе, в с. Гусево, в  
п. Винзили, в с. Княжево, в с. Ембаево, д. Головина.  

Лидерами по обеспеченности многодетных семей земельными участками 
является Юргинский район – 98%, Упоровский – 94%, Абатский – 93%, Бердюжский – 
91%, Нижнетавдинский – 91%, Сорокинский – 90%. 

В 2016 году на данные цели запланировано предоставление субсидий в размере 
8,6 млн. руб. В 2016 году семьям, принятым на учет в г. Тюмени, планируется 
предоставление земельных участков на территории г. Тюмени вблизи д. Падерина 
Тюменского муниципального района. 

Уважаемые коллеги, есть проект решения комитета, который мы просим 
поддержать. На вопросы может ответить Андрей Валерьевич Киселев. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно. К Юрию Михайловичу нет вопросов?  Так, Ульянов 

Владимир Ильич, пожалуйста, сразу тогда скажите, в чей адрес вопрос. 
 
УЛЬЯНОВ. Спасибо. Уважаемый Юрий Михайлович, какие рекомендации внес 

комитет исполнительному органу власти, органам МСУ Тюмени и Тюменского района 
по решению серьезной проблемы – предоставление земельных участков? Потому что 
по Тюмени у нас самый низкий показатель идет. 

 
КОНЕВ. Второй пункт нашего решения комитета, который принял вот 

комитет, там четко указано следующее: рекомендовать Правительству Тюменской 
области ускорить рассмотрение вопроса о целесообразности включения работ по 
формированию земельных участков в целях их последующего предоставления 
многодетным семьям в перечень первоочередных мероприятий по обеспечению 
устойчивого развития экономики и социальной стабильности в Тюменской области.  

Зачем пункт записан? Дело в  том, что мы когда просили записать в 
первоочередные мероприятия вот этот пункт и пункт по обеспечению инженерной 
подготовки, то пункт по обеспечению инженерной подготовки был включен, а пункт о 
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том, чтобы ускорить вот эти процессы предоставления земли, его в первоочередные 
мероприятия не включили. 

Сегодня и Правительство области это само себе отмечает, что задачу надо 
решать, мы поэтому записали в решении комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Юрий Михайлович. Трубин Глеб Александрович, 

сразу скажите, в чей адрес вопрос, Киселева или Конева? 
 
ТРУБИН. Киселеву вопрос. Есть информация, что в очереди 2 тыс. с лишним 

семей состоят. А сколько в год новых семей встает на очередь и сколько в год дается 
земельных участков? 

 
КИСЕЛЕВ. В последний год примерно, если взять их в целом по субъекту, 

порядка тысячи семей встает на учет, ну и примерно предоставление идет – 1200, вот 
так. Это последний, 15-й год. Первые годы, понятно, что очередь быстрее росла. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, спасибо. Зимнев Владимир Дмитриевич, скажите сразу, 

в чей адрес вопрос тоже. 
 
ЗИМНЕВ. К Андрею Валерьевичу. Андрей Валерьевич, подскажите, 

пожалуйста, сколько у нас за последние 3 года по годам получили земельных участков 
для ведения жилищного строительства, дачного хозяйства, садоводства инвалиды? 
Если возможно, по категориям. И какова на сегодняшний день очередность инвалидов 
и семей, имеющих детей-инвалидов, в том числе вот у вас числится. 

 
КИСЕЛЕВ.  Я скажу, что первое, в части инвалидов, сегодня законодательство 

предусматривает предоставление земельного участка инвалиду в собственность, 
значит, если семья инвалида состоит на учете нуждающегося в улучшении жилищных 
условий. То есть если есть потребность, только в этом случае как бы возможно 
предоставление земельного участка. 

В части, в Тюменском районе в прошлом году одна многодетная семья в             
п. Богандинский этим правом воспользовалась, в г. Тюмени поставлены надлежащим 
образом на учет семьи инвалидов, значит, заявок, заявлений не было, предоставления 
не было. 

И в части многодетных, ну я напомню, что в прошлом году областным законом 
мы ввели первоочередность по предоставлению многодетным семьям, в составе 
которых есть либо ребенок-инвалид, либо папа-инвалид, значит, я скажу так, что по 
Тюмени порядка где-то от 80 до 100 семей таких, было предоставлено, и в первом 
полугодии такие семьи полностью будут обеспечены земельными участками из числа 
многодетных. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, спасибо. Глеб Александрович, Ваш вопрос и скажите, в 

чей адрес. 
 
ТРУБИН. Представителю Правительства. А объем финансирования на          

12 тыс. участков какой нужен, чтобы как раз выдать всем желающим и кто заявился по 
этой программе? 

 
КИСЕЛЕВ. Это, знаете, как средняя температура по больнице, т.е., ну если, 

допустим, подготовка проекта планировки и постановка на кадастровый учет, ну это в 
районе примерно 15 тыс. руб., инженерная подготовка, ну это сложно, в зависимости от 
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территории, мне сложно сказать, инженерная подготовка и дороги, по-моему,               
5-го класса, в щебне, сколько это будет стоить, ну, где-то цифры такие, где-то от         
800 тыс., за миллион рублей, вот так, в целом по кругу если считать. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Больше вопросов нет, желающих выступить тоже. 
Принимаем постановление. Предлагается информацию Правительства принять 

к сведению, а постановление принять в целом, пожалуйста, режим голосования. 
 
За    - 34 
Против    -  0 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 31. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ О РЕАЛИЗАЦИИ 
ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПРОГРАММЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «ОСНОВНЫЕ 

НАПРАВЛЕНИЯ РАЗВИТИЯ ГРАЖДАНСКОЙ ОБОРОНЫ И ЗАЩИТЫ НАСЕЛЕНИЯ И 
ТЕРРИТОРИЙ ОТ ЧРЕЗВЫЧАЙНЫХ СИТУАЦИЙ ПРИРОДНОГО  

И ТЕХНОГЕННОГО ХАРАКТЕРА» 
 

 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, комитет заслушал информацию 

Правительства Тюменской области о реализации государственной программы 
Тюменской области «Основные направления развития гражданской обороны и защиты 
населения и территорий от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного 
характера». 

Целью указанной программы является обеспечение готовности системы 
гражданской обороны к защите населения, материальных и культурных ценностей и 
территорий области от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера. 

Финансирование программных мероприятий за счет средств областного 
бюджета в 2015 году составило 479 млн. руб. 

По итогам рассмотрения информации на заседании комитета вашему вниманию 
предлагается проект постановления с рекомендациями. Прошу поддержать решение 
комитета. 

На заседании присутствует Попейко Александр Валерьевич, заместитель 
руководителя Главного управления МЧС России по Тюменской области. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Нет ни тех, ни 

других.  
Принимаем постановление. Предлагается информацию Правительства по 

данному вопросу принять к сведению, а постановление принять в целом. Если нет 
замечаний по постановлению, предлагается принять его в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
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За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 32. 
 

 
О РЕАЛИЗАЦИИ НА ТЕРРИТОРИИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ ФЕДЕРАЛЬНОГО 

ЗАКОНА ОТ 23.02.2013 № 15-ФЗ «ОБ ОХРАНЕ ЗДОРОВЬЯ ГРАЖДАН  
ОТ ВОЗДЕЙСТВИЯ ОКРУЖАЮЩЕГО ТАБАЧНОГО ДЫМА И ПОСЛЕДСТВИЙ 

ПОТРЕБЛЕНИЯ ТАБАКА» 
 

 
СТОЛЯРОВ В.А. В соответствии с нормами Федерального закона «Об охране 

здоровья граждан от воздействия окружающего табачного дыма и последствий 
потребления табака» в Тюменской области проводилась работа по разработке и 
реализации мероприятий по охране здоровья граждан по данному вопросу, 
обеспечению организации оказания гражданам медпомощи, направленной на 
прекращение потребления табака, лечение табачной зависимости. 

Сотрудниками полиции на постоянной основе осуществляются мероприятия, 
направленные на борьбу с курением в общественных местах. Полномочными органами 
исполнительной власти проводится мониторинг ситуации по выполнению требований 
федерального закона в части запрета курения в учреждениях образования, 
общественного питания, транспорта и другие мероприятия. 

Подводя итог реализации федерального закона по данному вопросу, можно 
отметить следующее: сотрудниками полиции в 15-м году, только в 15-м году, выявлено 
6 585 правонарушений в сфере антитабачной деятельности. На правонарушителей 
наложены штрафы на сумму 1 млн. 965 тыс. 600 руб., это я имею в виду опять же в   
15-м году. 

Кроме того, в рамках проводимой работы выявлено 42 правонарушения, 
предусмотренных статьей 2 Кодекса об административных правонарушениях в связи с 
розничной продажей насвая, табака сосательного, снюса и других. 

По итогам проводимого по заказу уполномоченного органа исполнительной 
власти Тюменской области социологического исследования среди граждан 18 лет и 
старше показатель доли граждан, желающих отказаться от потребления табака, 
составил более 70%. Целевой показатель в 15-м году – 37. 

По данным проведенного исследования уровень распространенности 
табакокурения в Тюменской области ниже, чем по России в целом. Отмечается 
тенденция к снижению распространенности табакокурения в сравнении с 
предыдущими годами. 

Комитет предлагает поддержать проект постановления по данному вопросу. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Пожалуйста, Глеб Александрович, в чей адрес вопрос у Вас? 
 
ТРУБИН. В адрес, наверно, сотрудников МВД. Когда федеральный закон 

вступил в силу, действительно, и люди, и представители МВД обратили внимание на 
такую проблему, как негативное воздействие от курения и табачного дыма. И мы 
видим, что навели порядок в системе общественного питания, стали меньше курить в 
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общественных местах, но в торговых центрах такая проблема существует. Люди не 
хотят идти в специально отведенные места для курения, а курят прямо перед входом в 
торговые центры. И ни служба безопасности, ни сотрудники полиции, к сожалению, на 
эту проблему никак не реагируют. 

В связи с чем вопрос: какие существуют механизмы воздействия, чтобы оградить 
посетителей торговых центров от того, что когда они будут входить в торговые центры, 
вот эти просто клубы табачного дыма не вдыхать, и кто должен за это отвечать? 
Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Я так понял, что заместитель Алтынова здесь, да, 

присутствует? 
 
ПРИХОДЬКО. Что хочу сказать? Что касается вот именно вопроса по 

привлечению к административной ответственности, на сегодняшний день у нас 
установлен запрет на курение в общественных местах, а также возникают вопросы   
15-метровой зоны от помещений, где находится.  

Вопрос на сегодняшний день, откуда считать 15-метровую зону, от входной 
группы, от последней ступеньки, от какого помещения, от стены здания? Возникают 
иногда вопросы о привлечении к ответственности, потому что законодательно этот 
вопрос не прописан. 

Вместе с тем работу в данном направлении проводим со службами безопасности 
в том числе. 

На сегодняшний день мы все объекты перекрыть не можем, чтобы, у нас 
патрулирование осуществляется в местах, маршрутное патрулирование патрульно-
постовой службой и постами вневедомственной охраны. Поэтому там, где эта 
возможность есть, нами эта работа проводится. В принципе по вопросу привлечения 
как бы все. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Александр Александрович. Больше вопросов нет, 

желающих выступить тоже нет. 
Принимаем постановление, коллеги. Предлагается информацию принять к 

сведению, ну и, соответствующее постановление тоже принять в целом.  
Если нет замечаний, прошу включить режим голосования. 
 
За    - 37 
Против    -  1 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 33. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИЯХ О ВЫПОЛНЕНИИ ПОСТАНОВЛЕНИЯ ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ОТ 02.09.2011 № 3103 «О РЕКОМЕНДАЦИЯХ ДНЯ ДЕПУТАТА 

ПО ТЕМЕ: «РАЗВИТИЕ РЫБОЛОВСТВА И РЫБОВОДСТВА  
В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

 
 
КОНЕВ. Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел информацию о 

выполнении постановления Тюменской областной Думы от 2 сентября 2011 года «О 
рекомендациях дня депутата по теме: «Развитие рыболовства и рыбоводства в 
Тюменской области». 

Пять лет назад провели мы вот этот день депутата. По итогам дня депутата 
были приняты рекомендации в адрес органов госвласти области, органов МСУ, вузов, 
Совета муниципальных образований и контролировали вот те мероприятия, которые 
были предложены в этом постановлении. 

За эти годы значительно изменилось состояние дел в рыбохозяйственной 
отрасли, в перерабатывающей промышленности, в товарном рыбоводстве. 

При необходимости на вопросы может дать ответ Владимир Николаевич 
Чейметов, зам. Губернатора области, директор Департамента АПК. 

Но ситуация изменилась в хорошую сторону, и надо сегодня уже думать о том, 
что делать дальше. Поэтому, конечно, вот это вот постановление Думы от 11-го года, 
оно уже устарело. Надо сегодня снять, уже состояние дел на данный момент, поэтому 
предлагаем 25 мая, и в плане у нас есть, провести день депутата по теме: «Развитие 
рыбохозяйственной деятельности и товарооборот в Тюменской области». Приглашаю 
всех депутатов на этот день депутата. 

Поэтому, рассмотрев информацию, предлагаем следующее: рекомендовать 
депутатам областной Думы информацию принять к сведению и поручить комитету 
провести вот этот день депутата, а вот это постановление о снятии, которое было 
принято в 11-м году, снять с контроля, потому что мы будем сейчас уже отталкиваться 
от тех реалий, которые на сегодня есть. Спасибо большое. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Ульянов Владимир Ильич, в чей адрес вопрос, 

говорите, пожалуйста. 
 
УЛЬЯНОВ. Вопрос к Владимиру Николаевичу Чейметову. Владимир 

Николаевич, вот на сходах жителей районов – Казанский, Сладковский, Бердюжский, 
Викуловский, – ну там, где есть озера, они где рыбачили, возникает постоянно вопрос о 
том, а как быть во взаимоотношениях с арендаторами озер, которые расположены 
вблизи, именно в части любительской рыбалки? 

Вот как сегодня департамент ведет разъяснительную работу в этой части, т.е. 
работает и с любителями, и с арендаторами, и с органами МСУ? Спасибо. 

 
ЧЕЙМЕТОВ. Уважаемый Владимир Ильич, уважаемые депутаты! Действительно, 

в соответствии с приказом Минсельхоза введены определенные изменения в части 
согласования, сейчас необходимо рыбаков-любителей с пользователями 
рыбопромысловых участков в части вылова объектов аквакультуры, т.е. если любитель 
планирует на озере осуществлять вылов, допустим, карпа, который был зарыблен 
пользователем, то для этих целей он обязан получить соответствующее согласование 
у пользователя. 
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В настоящий момент на геопортале администрации Тюменской области, 
Правительства есть возможность в интерактивном режиме посмотреть все водоемы, 
которые закреплены, значит, у нас в Тюменской области. Есть контактная информация 
пользователей и, соответственно, через номера телефонов согласовать в случае, если 
любитель хотел бы, значит, выловить объект аквакультуры. 

Нет необходимости согласования, если озеро не закреплено или русло реки, 
соответственно. На прошлой неделе у нас прошла пресс-конференция по этому 
вопросу. Мы на нашем аграрном комитете эту тему рассматривали. Сейчас в СМИ 
проходят соответствующие разъяснительные статьи и на нашем сайте Департамента 
АПК открыт мой блог, где, значит, все желающие могут задать соответствующие 
вопросы, и я лично просматриваю информацию и даю туда ответы. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно. Спасибо, Владимир Николаевич. Больше вопросов нет, 

желающих выступить тоже.  
Принимаем постановление, коллеги. Предлагается информацию принять к 

сведению, а постановление принять в целом, если по нему нет замечаний. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 37 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 34. 
 

 
О РЕКОМЕНДАЦИЯХ «КРУГЛОГО СТОЛА» ПО ТЕМЕ: «СОСТОЯНИЕ 

ПРОДОВОЛЬСТВЕННОГО РЫНКА И ОБЕСПЕЧЕНИЕ НАСЕЛЕНИЯ ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТИ БЕЗОПАСНЫМИ ПИЩЕВЫМИ ПРОДУКТАМИ» 

 
 
КОНЕВ. … «круглого стола» по теме: «Состояние продовольственного рынка 

и обеспечение населения Тюменской области безопасными пищевыми продуктами». 
На заседании рассмотрен вопрос обеспечения населения Тюменской области 

безопасной сельхозпродукцией и продовольствием, создания условий для повышения 
качества реализуемых товаров и защиты прав потребителей, содействия продвижению 
продукции товаропроизводителей Тюменской области. 

Вся информация, проект постановления и проект рекомендаций по данному 
вопросу у вас имеются. 

При доработке проекта рекомендаций комитетом учтены предложения 
Правительства области, правового управления областной Думы. 

При необходимости на вопросы могут ответить Чейметов Владимир Николаевич, 
зам. Губернатора области, Пантелеев Андрей Вадимович, начальник Управления 
лицензирования и регулирования потребительского рынка. 

Комитет рекомендует поддержать наше решение депутатскому корпусу 
областной Думы. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, спасибо. Вопросы, желающие выступить? Нет. 
Принимаем постановление. Предлагается одобрить рекомендации и принять 

соответствующее постановление.  
Если нет возражений, предлагается принять постановление в целом, прошу 

включить режим голосования. 
 
За    - 37 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 35. 
 

 
О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПОСТАНОВЛЕНИЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ 

ОТ 25.04.2013 № 1072 «О ПОЛОЖЕНИИ О КОНКУРСЕ ПРЕДСТАВИТЕЛЬНЫХ 
ОРГАНОВ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, проектом постановления о внесении 

изменений в постановление областной Думы «О Положении о конкурсе 
представительных органов муниципальных образований…» внесен депутатом 
Ульяновым. 

Проектом предусматривается возможность награждения специальными призами 
участников ежегодного конкурса представительных органов муниципальных 
образований. 

Комитет рекомендует принять предложенный проект постановления. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Нет. Голосуем. 
Кто за то, чтобы постановление принять в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 36. 
 
 

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПЛАН РАБОТЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ  
НА 2016 ГОД 

 
 
ТОКАРЧУК. Комитет рассмотрел вопрос о внесении изменений в План работы 

Тюменской областной Думы на 2016 год. Так, в Тюменскую областную Думу обратился 
председатель Счетной палаты Тюменской области Огородников Дмитрий Олегович с 
предложением: информацию о результатах рассмотрения обращений Счетной палаты 
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Тюменской области по итогам проверок в правоохранительные органы обсуждать не 
отдельным вопросом, а в составе ежеквартальной информации о результатах 
контрольных и экспертно-аналитических мероприятий. 

Предлагается согласиться с этим предложением и исключить соответствующий 
пункт из плана работы Тюменской областной Думы. 

Комитет вносит для рассмотрения по данному вопросу соответствующий проект 
постановления. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно. Фуат Ганеевич, пожалуйста, доложите тоже. 
 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, в июне, с 9 по 19 июня, мы должны 

объявить выборы, назначить выборы. Наше заседание Думы было определено планом 
– 23-го, поэтому предлагается провести заседание Думы 16 июня. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Фуат Ганеевич. Вопросы, коллеги, есть к тому или 

другому докладчику? Нет. Проголосуем, наверно, сразу оба предложения, да, и 
оформим общим постановлением. 

Кто за то, чтобы внести изменения в план работы в соответствии с 
предложениями двух комитетов, прошу голосовать. 

 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 37. 

 
 

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПЛАН ЗАКОНОПРОЕКТНЫХ РАБОТ ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ НА 2016 ГОД 

 
 
КОНЕВ. Уважаемые коллеги, комитет просит перенести на 4-й квартал текущего 

года рассмотрение двух законопроектов: о внесении изменений в Закон Тюменской 
области «О бесплатном предоставлении земельных участков гражданам, имеющим 
трех и более детей».  

Этим законопроектом предлагается установить новую льготную категорию – лиц, 
имеющих право на бесплатное предоставление земельных участков, – специалистов 
АПК и бюджетников, работающих в сельской местности. 

Текст законопроекта написан, идут консультации с Правительством по поводу 
финансово-экономического обоснования. 

Второй законопроект – о внесении изменений в Федеральный закон «О 
сельхозкооперации» в части уточнения порядка исполнения кредитным кооперативом 
обязанности страховать риски невозврата займов по случаю смерти или потери 
трудоспособности заемщика. 

Этот законопроект находится в разработке, его вот сейчас доработают. 
И один законопроект предлагается исключить – это проект федерального закона 

«О внесении изменений в Земельный кодекс РФ», т.к. на него есть отрицательное 
заключение. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Все у Вас, да? Вопросы, желающие выступить? Нет.  
Кто за то, чтобы принять постановление по данному вопросу в целом, Юрий 

Михайлович его практически зачитал, прошу голосовать. 
 
За    - 37 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 38. 
 
 

ОБ ОТЧЕТЕ О РАБОТЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ЗА 2015 ГОД 
 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. На основании предложений комитетов, фракций и т.д. 

сформирован отчет о работе Тюменской областной Думы за 2015 год. 
Предлагается его принять к сведению. Опубликовать отчет о работе Тюменской 

областной Думы в сети Интернет, в «Вестнике Тюменской областной Думы», в 
парламентской газете «Тюменские известия», ну и рекомендовать депутатам 
областной Думы использовать материалы отчета о работе Тюменской областной Думы 
в 2015 году на встречах с избирателями и при выступлениях в СМИ. 

Вопросы, желающие выступить? Голосуем. 
Кто за то, чтобы постановление, зачитанное мной, принять в целом, прошу 

голосовать. 
 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Ну и еще раз акцентирую внимание на том, что мы послушали с вами отчет 

Губернатора о работе Правительства в прошлом году, он будет опубликован, 
очевидно, в СМИ. Просьба его тоже использовать для встреч с избирателями как 
действующих депутатов, кто и не намерен идти, так сказать, дальше на выборы, так и 
тех, кто намерен баллотироваться дальше. 

Вопрос № 39. 
 

 
О ПРОТОКОЛЕ СОГЛАСИЯ СОВЕТА ЗАКОНОДАТЕЛЕЙ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ, 
ХАНТЫ-МАНСИЙСКОГО АВТОНОМНОГО ОКРУГА – ЮГРЫ, ЯМАЛО-НЕНЕЦКОГО 

АВТОНОМНОГО ОКРУГА № 98 ОТ 29.03.2016 
 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. О протоколе согласия Совета Законодателей Тюменской 

области, Ханты-Мансийского автономного округа – Югры, Ямало-Ненецкого 
автономного округа. 
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Предлагается утвердить протокол согласия. Протокол согласия у вас есть, 
постановление у вас тоже есть. 

Вопросы, желающие выступить? Нет. Предлагается принять постановление в 
целом. 

 Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 40. 

 
 
О ПРИЗНАНИИ УТРАТИВШИМ СИЛУ ПОСТАНОВЛЕНИЯ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ 

ДУМЫ ОТ 06.04.2004 № 1371 «О ПОРЯДКЕ ПОДГОТОВКИ И ПРОВЕДЕНИЯ 
МЕРОПРИЯТИЙ В БОЛЬШОМ И МАЛОМ ЗАЛАХ ЗАСЕДАНИЙ ТЮМЕНСКОЙ 

ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ» 
 

 
БЕЛОКОНЬ. Уважаемые коллеги, постоянной комиссией предлагается принять 

постановление Тюменской областной Думы о признании утратившим силу 
постановления Тюменской областной Думы от 6 апреля 2004 года за № 1371 «О 
Порядке подготовки и проведения мероприятий в Большом и Малом залах заседаний 
Тюменской областной Думы» в связи с тем, что данный правовой акт в значительной 
мере устарел и не соответствует действующему законодательству. 

В настоящее время информационно-аналитическим управлением совместно с 
Управлением делами областной Думы разработан проект распоряжения председателя 
Тюменской областной Думы «О Порядке подготовки и проведения мероприятий в залах 
заседаний Тюменской областной Думы», которые комплексно, будут урегулированы 
вопросы подготовки и проведения мероприятий в залах областной Думы. 

Постоянная комиссия областной Думы по вопросам депутатской этики и 
регламентным процедурам рекомендует депутатам поддержать предложенный проект 
постановления областной Думы. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Тамара Петровна. Вопросы, желающие выступить? 

Нет. Голосуем. 
Кто за то, чтобы признать утратившим силу постановление областной Думы от   

6 апреля 2004 года, а постановление принять в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 37 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 41. 
 

 
О СНЯТИИ С КОНТРОЛЯ ПОСТАНОВЛЕНИЙ ТЮМЕНСКОЙ  

ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ 
 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Рассматриваем 41-й вопрос о снятии с контроля 

постановлений Тюменской областной Думы. Постановления все здесь перечислены. 
Исчерпывающая информация по их выполнению, так сказать, тоже у вас имеется. Ну и 
позиция каждого из комитетов, который внес предложения о снятии с контроля 
соответствующего постановления, тоже имеется. 

Предлагается снять с контроля перечисленные 5 постановлений Тюменской 
областной Думы.  

Если нет вопросов, предлагается постановление принять в целом. Голосуем. 
 
За    - 37 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 42. 

 
 

О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ТЮМЕНСКОЙ  
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ: 

- ГИЛЁВОЙ НАТАЛЬИ НИКОЛАЕВНЫ 
- КАЗАНЦЕВА ВЛАДИМИРА ПЕТРОВИЧА 
- КОСТРОМИНОЙ ОЛЬГИ АЛЬБЕРТОВНЫ 
- АГАРКОВОЙ СВЕТЛАНЫ ПЕТРОВНЫ 
- БАЗЫГУНОВОЙ ЕЛЕНЫ ВИКТОРОВНЫ 
- БЕНЧАК НАТАЛЬИ ВЯЧЕСЛАВОВНЫ 
- ГОЛОВАНОВА НИКОЛАЯ ВЛАДИМИРОВИЧА 
- ДОРОФЕЕВА ЮРИЯ НИКОЛАЕВИЧА 
- ДРОГАЛЕВОЙ ОЛЬГИ ВИТАЛЬЕВНЫ 
- КРИВОРУЧКОВОЙ РИММЫ АЛЕКСЕЕВНЫ 
- ЛАПСУЙ ГАЛИНЫ ТОРОВНЫ 
- ЛЯХ ТАТЬЯНЫ НИКОЛАЕВНЫ 
- МИШИНОЙ ВИКТОРИИ БОРИСОВНЫ 
- НИКИТИНОЙ НЕЛЛИ АРКАДЬЕВНЫ 
- ОВЧИННИКОВОЙ ОЛЬГИ АРКАДЬЕВНЫ 
- ПОПКОВОЙ ТАТЬЯНЫ ВИТАЛЬЕВНЫ 
- СМИЦНЮК ЛЮДМИЛЫ АНАТОЛЬЕВНЫ 
- ТИМШАНОВОЙ ДИНАРЫ ВАЛИАХМЕТОВНЫ 
- ШИШКИНА АЛЕКСАНДРА БОРИСОВИЧА 
- БАБЕНКО ЭЛЬВИРЫ АЛЕКСАНДРОВНЫ 
- КОМИНОЙ ЗЕМФИРЫ АНВАРОВНЫ 
- КУЗНЕЦОВА СЕРГЕЯ АНАТОЛЬЕВИЧА 
- МАЖУКИНОЙ ТАТЬЯНЫ ИВАНОВНЫ 
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- ПОРЯДИНА МИХАИЛА ЕВГЕНЬЕВИЧА 
- РАГОЗИНА ВИКТОРА ПЕТРОВИЧА 
- СИТКОВОЙ ИРИНЫ ВЛАДИМИРОВНЫ 
- ШУМОВОЙ ПОЛИНЫ МИХАЙЛОВНЫ 
- ГАЛИМУЛИНА АРТУРА РАИСОВИЧА 
- ГАЯЗОВА РУСТАМА РАШИТОВИЧА 
- ЛИТАЕВОЙ ИРИНЫ ВИТАЛЬЕВНЫ 
- СИБИРЕВА ВЛАДИМИРА АНАТОЛЬЕВИЧА 
- АНУРЬЕВА СЕРГЕЯ ВЛАДИМИРОВИЧА 
- КАРИМОВОЙ УРАЗАБИГИ РАХМАТУЛЛОВНЫ 
- ОБУХОВОЙ ГАЛИНЫ ФЕДОРОВНЫ 
- ЗИНГЕРА АЛЕКСАНДРА ПЕТРОВИЧА 
- КОЗЫРЕНКО ТАТЬЯНЫ НИКОЛАЕВНЫ 
- ГУСАРОВА СЕРГЕЯ ИГОРЕВИЧА 
- ЗЫКОВОЙ МАРИНЫ ВИКТОРОВНЫ 
- ЛУПЕНКОВОЙ ЛЮБОВИ ВАСИЛЬЕВНЫ 
- ОЛЬКОВА ДЕНИСА АЛЕКСАНДРОВИЧА 
- КИРИЛЕНКО ОЛЬГИ ВИКТОРОВНЫ 
- НАУМЕНКО ОЛЕГА АЛЕКСЕЕВИЧА 
- УМУРЯНОВА РОБЕРТА АЛЬБЕРТЬЯНОВИЧА 
 

 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Сразу же хочу сказать, что мы с вами включили предложение 

дополнительно комиссии по этике и регламентным процедурам, кроме тех, что были в 
основной повестке, из «Разного» сюда же перекочевывает 7 человек. Голосуем 
традиционно следующим образом: если по какой-то из кандидатур у вас есть 
замечания, будем по этой кандидатуре голосовать отдельно, если нет, то голосуем, что 
называется, списком по награждению почетными грамотами внесенных кандидатур. 

Есть ли замечания по кому-то? Нет. 
Кто за то, чтобы все внесенные кандидатуры были награждены Почетной 

грамотой Тюменской областной Думы, прошу голосовать. 
 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Коллеги, все вопросы, включенные в повестку дня, были рассмотрены. 
Напоминаю, что очередное, 48-е заседание областной Думы 5-го созыва в 

соответствии с утвержденным нами с вами планом работы должно состояться             
26 мая 2016 года, поэтому, исходя из этого, прошу строить свою работу, командировки, 
выезды в избирательные округа и т.д.  
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Благодарю всех за работу и объявляю очередное, 47-е заседание областной 
Думы 5-го созыва закрытым (звучит гимн). 

 
ЗАСЕДАНИЕ ДУМЫ ЗАКРЫТО. 

 
 

Главный консультант отдела организационного 
обеспечения заседаний областной Думы     И.Н. Будишева 

 
Ведущий специалист отдела организационного 
обеспечения заседаний областной Думы     Т.Ю. Клименко 


